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-- E n  Santiago de Chile, a once d ias  d e l  m e s  de j u l i o  de 

m i l  novecientos se ten ta  y nueve, siendo l a s  16.40 horas, se refine en 
Sesión Secreta Legis la t iva l a  Excma. Junta de Gobierno, presidida por 

S.E.  e l  Presidente de l a  ~ e p & b l i c a  y Comandante en J e f e  d e l  ~ j é r c i t o ,  
General de ~ j g r c i t o  Augusto Pinochet Ugarte, e integrada por e l  señor 
Comandante en Jefe de l a  Armada, Almirante JOS& Toribio Merino, por e l  

señor Director General de Carabineros, General Director césar  Mendoza 
~ u r á n ,  y por e l  seflor Comandante en Jefe de l a  h ie rza  ~ g r e a ,  General 
d e l  Aire Fernando Matthei Aubel. ~ c t f i a  de Secretar io  de l a  Junta e l  

t i t u l a r ,  Coronel Jorge Zincke Quiroz. 

-- Asisten, en e l  orden en que se -*atan l a s  materias de 
su competencia, l o s  sefiores: Tenfente General ~ 6 s a r  ~ a 6 l  ~ e n a v i d e s  
Escobar, Ministro de Defensa Nacional; Sergio de Castro ~ p l k u l a , ~ i -  
n i s t r o  de Hacienda; capitán de ~ a v f o  Pedro Larrondo Ja ra ,  Subsecreta- 
r i o  de Hacienda; Coronel de ~ v i a c i 6 n  ( A )  Carlos Mario ~iménez  Vargas, 
Ministro de Salud ~ f i b l i c a ;  Edgardo Cruz Mena, Subsecretario de Salud; 
General de Brigada Alejandro Medina Lois, Ministro J e f e  d e l  COAJ; Gene- 
r a l  de Brigada ~ e n 6  Escauriaza Alvarado, Ministro J e f e  d e l  Estado Ma- 
yor Presidencial;  Francisco Quesney Langlois, Delegado d e l  Gobierno 

en e l  Servicio Nacional de Salud; Coronel de ~ j é r c i t o  Fernando Lyon 
Salcedo, Asesor Jur idico Presidencial;  ~ a p i t s n  de Navio Mario Duvau- 
chelle ~ o d r i g u e z ,  Secretar io  de Legislacibn; c a p i t h  de Fragata Her- 
nando Morales R ~ O S ,  Asesor ~ u r i d i c o  de l a  Armada; Comandante de Grupo 
~ e r n á n  ~ h s v e z  Sotomayor, Asesor ~ u r í d i c o  de l a  FACH; 

neros Harry ~ rünewald t  Sanhueza y capitán de Carabin 
ya Bernal, Asesores ~ u r i d i c o s  de Carabineros; Contra 

~ a r c i a  Le-Blanc, Secretar io  Ejecutivo de comisión 
~ r i z t f a  Matte, Subjefe de Finanzas, Control y 

riotle Salud, y Urbano ~ a r h  Vallejos , Asesor Jur id ico  
Salud. 

MATERIAS LEGISLATIVAS 
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1,- PROYECTO DE DECRETO LEY MODIFICATORIO DEL D,F,L, NQ 1 (G), DE 1968, 
Y OTRAS DISPOSICIONES,  SEGUN MOCION DEL SEÑOR COMANDANTE EN JEFE DE 

LA ARMADA DEL 5 DE JULIO DE 1979 

E l  sefior SECRETARIO DE LEGISLACION,- E l  primer punto de l a  
t ab la  es un proyecto que, en l a  condición jur id ica  de moción d e l  se- 

fior Comandante en Jefe de l a  Armada, y en t rámite  extraordinar io ,  he 
presentado con e l  objeto,  en l o  grueso, de superar e l  problema exis- 

t e n t e  respecto de los  pensionados d e l  Ministerio de Defensa Nacional, 
en torno a l  descuento que se les hace en e l  Fondo respect ivo,  en l a  
actualidad de l  8%. 

E l  D.F.L. 31, de 1953, es l a  Ley Orgánica de l a  Caja, ~111, 

en e l  a r t í c u l o  5 Q ,  a l  efectuarse  l a  modificación por e l  decreto ley 

2,546, s e  ba36 l a  c i f r a  r e fe ren te  a l  personal en se rv ic io  act ivo,  pero 
se mantuvo e l  8% para e l  personal en r e t i r o ,  E l  proyecto t i e n e  por ob- 
je to  igualar  en materia de este descuento a los  personales en serv ic io  
act ivo y en r e t i r o ,   AS^ l o  es tablece e l  a r t í c u l o  2Q. 

Juntamente con e s t e  objet ivo cen t ra l ,  e l  proyecto t iende 

a superar algunos problemas puntuales que ir& explicando, 
E l  a r t í c u l o  107 d e l  D.F.L. 1 s e  relaciona con l a  sftuación 

de  l a s  pensiones de l  personal a contrata ,  En l a  actualidad,  l a  pensión 
de r e t i r o  y montepio de e s t e  personal se computa sobre l a  base de l a  
r en ta  global ,  y para los  efectos  futuros  de l  r e a j u s t e  s e  l e s  encasi- 
llar& en los  grados de l a  Escala de Sueldos de l a s  Fuerzas ~rmadas  que 
l e s  correspondieren d e  acuerdo con s u  Gitima ren ta ,  considerando e l  

sueldo base, t r i e n i o s  y bonificación profesional ,  Pues bien,  ocurre 
que es tos  filtimos conceptos --sueldo base, t r i e n i o s  y bonificación-- 
ya no t ienen sentido en v i r tud  de l  decreto l ey  2,341 y, en consecuen- 

c i a ,  hay que adecuar l a  norma, Para e l l o  es  necesario eliminar es tos  
conceptos y convert i r  l a  expresión "rentam en "renta imponiblev, Por 

eso e l  proyecto, en l a  l e t r a  a ) ,  consigna que l a  pensión de r e t i r o  es 
sobre l a  dltima r e n t a  imponible y elimina l o s  conceptos que ya no t i e -  
nen sentido despu6s de l a  modificación de l  2,341, 

En seguida, en cuanto a l a  l e t r a  b ) ,  s e  refiere a l  a r t icu-  
l o  161 dems ta tu to  de l a s  Fuerzas Armadas, en l o  conc 
sonal a jornal.  Acerca de e s t e  sec to r ,  l a  ac tua l  l ey  
part iciones,  organismos e ins t i tuc iones  para los  cuale  

personal a jornal ,  deberán imponer ademds en l a  misma 
igual  a l  8% y a l  6% de l o s  s a l a r i o s  que s e  paguen a su p 

nada a incrementar los  fondos de  previsión y desahucio, r 
t ew ,  

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- 
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par te  patronal. 
E l  seflor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- E s  e l  aporte  patronal.  
Ahora, precisamente a fin de ac la ra r ,  en t re  o t r a s  cosas, 

que se t r a t a  de l  aporte patronal ,  l a  modificación consignada en l a  le-  
tra b )  d e l  a r t í c u l o  1Q propone: "Las repar t ic iones ,  organismos e ins- 

t i tuc iones  para l o s  cuales t r aba je  e s t e  personal,  deberán imponer ade- 
mds en l a  misma Caja un aporte patronal  igual  a la imposicibn corres- 
pondiente que efect6e dicho personal,  destinada a incrementar l o s  fon- 
dos de previsidn y desahucio, respectivament&: Este es e l  t e r c e r  obje- 
t ivo  d e l  proyecto, 

En un cuar to  punto, y a r a í z  de l a  exis tencia  de problemas 
contables derivados de l a  adaptación de l a  modificaci6n a l a  real idad 

de l a  Caja, parece de f u t u r a  conveniencia, por razones contables,  que 
l a  ley  en proyecto empiece a r e g i r  desde e l  d$a lQ del  mes s iguiente  
a l a  fecha de su publicación, L a  razón de e s to  son l o s  problemas con- 
tab les  que he indicado, 

En l o s  a r t í c u l o s  t r a n s i t o r i o s  se contemplan dos s i tuaciones  
E l  inc iso  primero de l  a r t i c u l o  t r a n s i t o r i o  s e  vincula con 

un dictamen de la  ~ o n t r a l o r i a  General de l a  ~ e p f i b l i c a  de 1975, cuya 

copia tengo en m i  poder, E s  e l  dictamen 63.551, d e l  11 de noviembre 
de 1975, respecto d e l  cua l  l a  Caja tuvo información en a b r i l  de 1979, 
Ese dictamen sostuvo que e l  descuento a l  fondo de r e t i r o ,  respecto de 
l a  Caja de Previsi6n de l a  Defensa Nacional y de l a  ~ i r e c c i 6 n  de Pre -  

v is ión de Carabineros --en cuanto a Carabineros de Chile-., t en ia  que 
efectuarse  incluyendo e l  sueldo base, l a  bonificacián profesional  y 
los  demás conceptos, y l o  mismo respecto de los  pensionados por impo- 
s ib i l idad  f l s i c a  de segunda y primera c lase ,  

Ahora bien,  e s t e  dictamen es erróneo y,  como t a l ,  a l  cum- 
p l i r l o  l a  Caja haciendo l o s  descuentos respect ivos ,  pudiera permitir  

una eventual reclamación de e s t e  personal, de todos, de l a s  60 m i l  per- 
sonas, para que l e s  h ic ie ran  l o s  re integros  correspondientes, 

Por eso e l  inc i so  primero dice: " M i r e ,  señor, es tos  pagos 
están bien hechos; se declaran ajustados a Derechon, 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- No es una 
suma grande, pero de todas maneras l a  Caja no debe pa orque pars 
e l l a  s e r í a  una cantidad importante y no es td  e&ondic 

E l  sefior SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- Quier  un comen- 

t a r i o  adicional  con e l  fin de vincular este i nc i so  pr 
tur0,  e s  dec i r ,  con e l  nuevo a r t i c u l o  7Q d e l  decreto 

dispone: *luna comisión Especial integrada por e l  seño 
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t i t u c i o n e s  d e  l a  Defensa {Nacional, deberá e s tud ia r  las reformas .que 

sea  necesario in t roduc i r  a l o s  regirnenes previs ionales  contemplados 

en l o s  Es ta tu tos  de  Personal de  las Fuerzas Armadas y Carabineros de 
Chile,  considerando l a s  modificaciones que se h ic ie ron  a l  personal en 
s e r v i c i o  ac t ivo ,  con e l  ob je to  de adecuarlos a l o s  requerimientos de 

l a  seguridad s o c i a l  y a l o s  que deriven de  l a s  nuevas normas remunera- 
t o r i a s " ,  Y s igue e l  a r t i c u l o  razonando en base a una eventual  supera- 
ción d e l  problema de l a s  d i fe renc ias  que r e su l t a ron  para e l  personal 
en s e r v i c i o  ac t ivo ,  con e l  decreto  l e y  de febrero  que he indicado, y 
respec to  d e l  personal  en r e t i r o ,  

Ahora, cuando esa  ~ o m i s i d n  termine su información y e s to ,  
previa l a  evaluación que haga l a  Excma. Junta de Gobierno, se t rans-  

forme en ley ,  se va a producir una s i tuac ión  d e l  s i g u i e n t e  orden, E l  

personal  en s e r v i c i o  ac t ivo  va a quedar imponiendo no sobre  e l  sueldo 
base solamente, s ino  también sobre l o s  demás conceptos, En cambio, por 

e s t a  norma s61o van a quedar l o s  pensionados sobre  e l  sueldo base, 
Como e fec to  ju r id ico ,  quiero  s e a a l a  que habr fa  que pensar,  

cuando s e  termine e l  es tud io  d e l  a r t i c u l o  7Q, s e  convie r ta  en l ey  y 

t ranscurran l o s  aAos, en que s e r i a  posible ,  de acuerdo con l a s  posibi- 

l idades  d e l  e r a r i o ,  e fec tuar  l a  nivelaci6n-  Entonces, t a l  vez habr ía  
que pensar en l a  pos ib i l idad  de  hacer una modificaci6n acb. 

~ s t o  l o  digo exclusivamente con e l  propósito de  que quede 
para l a  h i s t o r i a  l e g i s l a t i v a ,  ya que se graba todo l o  que s e  expresa 
en Junta,  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Tiene que ser pre- 
viamente aprobado e l  a r t k u l o  7Q, 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION ,- Efectivamente , 
E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Claro, 

Por eso é s t e  es t r a n s i t o r i o ,  
E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- Por eso e s  t r ans i to -  

r i o ,  
E l  i n c i s o  segundo d e l  a r t i c u l o  t r a n s i t o r i o  se re lac iona  con 

o t r a  cosa, ~ q u f  hubo un e r r o r ,  Con a r reg lo  a l  a c t u a l  a r t i c u l o  1 6 1  de 

la l e y ,  l o  que deber ia  cobrarse  a l o s  jornales  e s  e l  8% y e l  6%. Sin 
embargo, en l a  p rdc t ica  s e  les cobró e l  6% y e l  8%. C 

e r ro r ,  Entonces, s e  t r a t a  de dec la ra r  a jus tados  a der  

t e s ,  a fin de  superar  eventuales problemas, 
Eso es, en s í n t e s i s ,  l o  que s e  propone en 

ción del señor Comandante en J e f e  de l a  Armada. 

E l  seAor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- LE 
mocidn l o  p id i6  e l  señor Comandante en Jefe de l a  Armada 
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E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA.- .Yo , lo  pe- 

di 
El señor GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE,- E n t o n c e s  l e  damos 

e l  v is to  bueno, 
E l  señor MINISTRO DE DEFENSA NACIONAL~L M i  G e n e r a l ,  en l a  

C a j a  de R e t i r o  hubo d i rec tor io  e l  mi&rcoles pasado, y las quejas del 

personal en r e t i r o  son de t a l  volumen, que en realidad es un problema 
muy grave, 

E l  seÍior GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Porque es- 

tán pagando mucho, 
E l  señor M I N I S T R O  DE DEFENSA NACIONAL,- ~ s t á n  pagando mu- 

cho 
E l  señor GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE,-  N o  se saiv6 el 

error porque nadie se f i  j6, 
E l  señor M I N I S T R O  J E F E  DEL C0AJ.- ~ s t á n  pagando m u c h o  y 

por más cantidad todavia que l a  que pagaban antes,  
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,-  C o n f o r m e ,  

E l  señor M I N I S T R O  DE DEFENSA NACIONAL,- C o m o  segundo pun- 
to ,  mañana a las 9 y m e d i a  inauguro l a s  diferentes reuniones que ten- 
drá l a  comisión designada para e l  estudio de l  a r t i cu lo  7Q, 

El s e f i o r  GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE,-  ¿ ~ u i & n  va a repre- 

sentar a H a c i e n d a  a l lá?  
El señor SUBSECRETARIO DE HACIENDA,- E l  D i r e c t o r  de Presu- 

pues tos ,  Juan C a r l o s  ~ é n d e z ,  
E l  señor M I N I S T R O  DE DEFENSA NACIONAL,- S i  yo no pudiera 

asistir a la  sesión, m e  r e e m p l a z a r á  e l  G e n e r a l  O r t i z ,  

E l  sefíor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA,- ¿Participa- 

r& en esas reuniones algún representante de l a  gente en retiro, o no? 
E l  seíior M I N I S T R O  DE DEFENSA NACIONAL.- N o ,  

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Formulo l a  
pregunta a r a i z  de una v i s i t a  que recibi hace poco, 

-- Se intercambian opiniones, 
E l  seiior M I N I S T R O  DE DEFENSA NACIONAL,- Procederemos en esa 

forma una vez que tengamos bien configurado l o  que se 
la H, Junta, 

~l s e f l o r  GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE,-  

avanzado nada, 

El señor M I N I S T R O  DE DEFENSA NACIONAL.- 
remos para que efectáen sus exposiciones. 

-- Se aprueba e l  proyecto, 
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2.- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE REORGANIZA EL MINISTERIO DE SALUD PUBLICA 

Y CREA LOS SERVICIOS QUE I N D I C A ,  SEGUN NUEVO INFORME DE LA COMISION 

ESPECIAL PRESIDIDA POR EL SEROR MINISTRO JEFE DEL COAJ 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Veamos l a  Ley de 

Salud. 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- Tengo un breve esque- 
m a  que pido autorización para d i s t r i b u i r ,  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- cómo no, 

En esta ley  tan trabajada,  s610 m e  preocupa un a r t i cu lo ,  

que vamos a ver, 
E l  señor SECRETARIO DE LEG1SLACION.- E l  documento d i s t r i -  

buido puntualiza e l  resul tado de l a  comisión Especial que designó l a  

Excma. Junta en sesión d e l  5 de a b r i l  pasado, en cuanto a l o s  cambios 

introducidos a l  proyecto primitivamente presentado a l a  Junta,  
~bsicamente ,  l o s  cambios versan sobre siete  materias, 

E l  primer aspecto es l a  eliminación d e l  Extrasistema, Re- 

cordará l a  Excma. Jun ta  de Gobierno que produjo muchos problemas e l  

entender en qu& cons ic t ia  e l  Extrasistema. La  primera tarea de l a  Co- 

misión que presidió e l  sefior General  Medina fue  despejar l a s  dudas 

que despertó este concepto y,  en l o  posible,  e l iminar lo  o transfor-  

marlo y da r l e  un contenido que s i r v i e r a  a l  efecto,  E n  esta pr imera 

t a rea  de l a  ~omis ibn ,  se despejaron las dudas que susc i tó  e l  Extra- 
sistema, mediante su  eiiminaci6n y su incorporación por otra vsa, como 
voy a indicar. En e s t a  forma se acentuó e l  carácter orgánico d e l  Sis-  

tema Nacional de Salud, dentro d e l  cual se propuso adsc r ib i r ,  por l a  

via de l o s  convenios, a l o s  organismos que formaban par te  de l o  que 
se llamaba "el Extrasistema" , 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Que no formaban 

parte,  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLAC1ON.- Que antes ,  en e l  pro- 

yecto primitivo,  formaban pa r t e  d e l  Extrasistema, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- No forman parte d e l  

Sistema, 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLAC1ON.- Ahor 

ce e l  Extrasistema, se permite adsc r ib i r  a es tos  org 

ma , 
Luego, se atr ibuye a l a  autoridad nacional 

dades regionales d e l  Ministerio un cardcter r e c t o r  y e j e  

niveles correspondientes. Esto se logra con las medidas q 

ran  en l o s  puntos 1 y 2 ,  con letras,  
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Tales medidas se traducen en l o  siguiente,  

Primero, en reforzar  l a  autoridad que e l  Ministerio t i e n e  

como organismo superior,  ¿cómo se prueba esta afirmación? Entregando 
a l  Ministro un instrumento de v ig i l anc ia  y cont ro l  superior nacio- 
na l ,  a t raves  de l a  creación d e l  Departamento de ~nspecc ión ,  bajo su 
dependencia, y luego alterando l a  dependencia de l a  antigua Oficina 
--ahora Departamento de ~ l a n i f i c a c i 6 n  y Presupuesto-- para reempla- 
zar a l  Subsecretario, como e ra  an tes ,  por e l  Ministro, En consecuen- 

c i a ,  de ahora en adelante e l  Ministro p lan i f i ca  a n i v e l  nacional con 
su o f i c ina  y también inspecciona a l  mismo n ive l  con su Departamento de 

~nspecc ibn ,  
Pero en e l  proyecto primitivo e l  Subsecretario habia quedadc 

encargado s61o de commicar y difundir  l o s  planes y programas. Ahora 
l a  Comisión Mixta cambió e s t a  idea y e l  Subsecretario, en lugar de 

quedar só lo  comunicando y difundiendo l o s  planes, p o l l t i c a s  y ptogra- 
mas, imparte instrucciones sobre normas, planes, p o l l t i c a s  y progra- 
mas. 

Otro problema que se produjo en l a  sesión d e l  S de abril 

era determinar qué pasaba con es tos  serv ic ios  que aparecian como es- 

tancos, ¿ ~ u é  naturaleza jur id ica  tienen? Fue o t r a  preocupación de l a  
comisión Especial y se declard enfáticamente, en primer t&rmino, que 
son serv ic ios  dependientes d e l  Ministerio de Salud. ¿cuales? Las an- 
t iguas  Unidades Operativas de Salud, que ahora se denominan Servicios 
de Salud en e l  nuevo proyecto y que, de 38, quedan reducidos a 27, 

Respecto de l o s  Servicios de Salud, CONARA había planteado 
l a  posibil idad de permftir a l  Ministerio t r a s l ada r  a l o s  funcionarios 
de l a s  plantas,  de un se rv ic io  a o t ro ,  o suprimir cargos, Pero l a  Co- 
misión, estudiando e s t a  sugerencia de CONARA, estimó que no e r a  reco- 
mendable hacerlo,  en atencián a que e1 D.L. 527 dispone que es to  s e  
debe hacer por ley,  

E l  segundo se rv ic io  dependiente es e l  Fondo Nacional de 

Salud, CONARA habla sugerido d a r l e  autonomia absoluta, Pero dentro d e l  
esquema en que se t raba jó  no e ra  compatible e l  que gozara de absoluta 
autonomia cuando tampoco l a  tenian los  o t ros  servicios .  Por eso se de- 

sechó tambibn e s t a  ponencia de CONARA, 
\ a 

Otro serv ic io  dependiente es  e l  I n s t i t u t o  d 
de Chile, 

Otro, l a  Central  de Abastecimientos d e l  S i s t  
de Salud, 

Por t l t imo,  e l  CONPAN, Consejo Nacional para 1 
ci6n y Nutricibn. 



REPUBLICA DE CHlLE 373-A 
JUNTA DE GOBIERNO 

Con es to  se refuerza las-autoridad y e l  cont ro l  que e l  

Ministerio t i ene  como organismo superior de todo e l  esquema y sus ser- 
v ic ios  dependientes, 

Luego, se c l a r i f i c a n  a n ive l  regional  l a s  facul tades  de 
coordinacián, supervigilancia y cont ro l  de los  Secretar ios  ~ e g i o n a -  

l e s  Minis ter ia les  --cuya s i g l a  es SEREMI--, para e v i t a r  l a  c r i t i c a  que 
se escuchó en sesión de l a  Junta en e l  sentido de que daban l a  impre- 
si6n de quedar convertidos en meros buzones, ~ c b ,  a l  sefialarse que 

disponen de facultades de coordinación, supervigilancia y control  en 
su n i v e l  regional ,  t ienen l a  ap t i tud  rec tora  a n ive l  regional  que he  

señalado como c a r a c t e r i s t i c a  d e l  proyecto. 
Segundo punto de l a  t a r e a  evacuada por l a  ~ornis ibn Especial 

Exigencia de aprobación por e l  Ministerio de l a s  actuaciones rea l iza-  
das por l o s  serv ic ios  dependientes --Servicios de Salud, Fondo Nacio- 

n a l  de Salud, I n s t i t u t o  de Salud pública de Chile, c e n t r a l  de   baste- 

cimientos y CONPAN--, todos l o s  cuales quedan su je tos  a r eg las  espe- 

c f f i c a s  en materia de elaboracf6n de convenios, adquisición, adminis- 
t raci6n y &ajenación de bienes, Se indican ent re  paréntesis ,  en cada 
caso, l o s  a r t fcu los  que respaldan l a s  aseveraciones que sostengo, 

Como punto tercero,  s e  ac la ra  que cualquier delegación 
de facultades que se r e a l i c e  por l o s  Directores d e  los  organismos del  

Sistema, se hará bajo l a  responsabilidad de e l l o s  mismos, Eso quedó 
clarísimo en l o s  a r t i c u l o s  que se c i t an ,  

En seguida, se acogieron t r e s  observaciones de Hacienda 
planteadas en documentos remitidos a l a  Secre tar ia  de ~ e g i s l a c i ó n  y 
que e s t a  oficina elevó a l  Presidente de l a  comisión Mixta Especial 

en forma completa, D e  toda esa documentacibn, analizada y evaluada 
por l a  Comisión, se l e  acogieron a l  Ministerio de Hacienda l a s  si- 
guientes ideas,  básicamente tres : 

Que se eliminara l a  facul tad  que s e  otorgaba a los  direc- 
tores  de los  Servicios de Salud de fijar a l o s  d i rec tores  de estable- 
cimientos un orden de subrogación d i fe rente  a l  previs to  en e l  Estatu- 
t o  Administrativo, 

Que s e  derogara l a  exigencia que contemplaba e l  proyecto 

conocido por l a  Excma. Junta,  de que debla haber una d i  

dos grados para nombrar en un se rv ic io  personal de o t r  
Que s e  suprimiera l o  r e l a t i v o  a que l o s  exc 

del Fondo Nacional de Salud y d e l  I n s t i t u t o  de Salud ~6 
pasaban a fondos propios, como proponia e l  proyecto, Haci 
t i 6  en que pasaran a Rentas Generales de  l a  Nacidn y se ac  
posición, 
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Quinto punto en que s e  centró l a  labor  de l a  comisión Es-  

pecia l :  Eliminar l a  f acu l t ad  que se entregaba a l o s  d i r e c t o r e s  de  l o s  

Serv ic ios  de Salud, respecto  a todo su personal ,  en cuanto a l a s  fa-  

cu l tades  d e l  Es ta tu to  Mgdico Funcionario, E s t a  r e f e renc ia  se mantie- 
ne s i n  embargo, por razones propias d e l  I n s t i t u t o  de Salud ~ ó b l i c a  de  

Chi le ,  en e l  a r t i c u l o  40, 

E l  punto s igu ien te  es r e l a t i v o  a l o s  c r é d i t o s  que otorgue 
e l  Fondo Nacional de Salud, E l los  se otorgarán sd lo  a l o s  organismos 
d e l  Sistema, materia que den t ro  d e l  proyecto que conocid l a  Junta  e l  

5 d e a b r i l  no es taba c l a ra .  
La séptima observación se r e f i e r e  a l a  Sociedad Construc- 

t o r a  de Establecimientos Hospi ta lar ios ,  E s t e  asunto se contemplaba 
en e l  a r t i c u l o  15 permanente d e l  proyecto que conocid l a  Jun ta  en 
a b r i l ,  pero l a  comisión l o  t r a s l a d ó  a l  a r t i c u l o  7Q t r a n s i t o r i o ,  fun- 
damentalmente porque se plantea  para e l  f u t u r o  l a  pos ib i l i dad  de un 
organismo de reemplazo; es decir, const i tuye un anuncio. 

Hay dos cosas en e s t e  a r t i c u l o  79 t r a n s i t o r i o ,  Primero, que 
e s t a  Sociedad o e l  organismo que l o  reemplace, debe subordinarse a l  

Min is te r io  en materia de p o l i t i c a s ,  planes y programas; y luego que 

a l  d e c i r  "e l  organismo que l o  reemplacew, siendo norma t r a n s i t o r i a ,  
e s t d  indicando que eventualmente habr ia  que e s tud ia r  l a  pos ib i l idad  
de una transformaci6n. Ese e s  e l  sen t ido  d e l  t r a s l ado  de l a  norma. 

Ahora bien,  conocido en sus d e t a l l e s  por l a s  Comisiones 
Legis la t ivas  y por l a  S e c r e t a r í a  de Legislación e l  t e x t o  f i n a l ,  sur- 
gieron algunas observaciones de  c a r s c t e r  ju r id ico ,  que s e  indican en 
e l  párrafo  VI11 d e l  resumen expl ica t ivo  y que l o s  señores In tegran tes  

de l a  Junta  conocen a t r avés  de l o s  o f i c i o s  que e l  Sec re t a r io  de Le- 

g i s l ac ión  d i s t r ibuyó  a l o s  Asesores ~ u r f d i c o s  de  e l lo s .  
Primera observaci6n: La  conveniencia de dar  a l o s  Serv ic ios  

de Salud l a  misma norma que s e  a p l i c a  en materia de enajenación de in-  
muebles a l  Fondo Nacional de Salud, a l  I n s t i t u t o  de Salud ~ f i b l i c a  de 

Chile y a l a  Centra l  de  Abastecimientos, Lo que ocurre  e s  que respec- 
t o  de e s t o s  tres organismos se expresa que, en materia de enajenacibn 
de inmuebles, debe e s t a r s e  a las r e g l a s  d e l  decreto  l e y  sobre adminis- 
t r ac ión  de bienes p6blicos,  Nada se decfa acerca de l o s  Serv ic ios  de 

Salud y s e  plante6 l a  observación, Pero aqui  e s  concor 
esquema en l a  forma que he  sefíalado, 

~ambign  se plante6 como observaci6n la  conv 
a l o s  Servic ios  de Salud l a  misma norma que a l  I n s t i t u  
b l i c a  de Chi le  en l o  r e l a t i v o  a l a  celebracidn de conv 
tocante  a l  I n s t i t u t o  de Salud ~Gbl ica  de Chi le  se seña la  
braci6n de convenios debe quedar s u j e t a ,  en cuanto a su  f 
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diciones,  a l  reglamento, Bueno e s  que haya una disposic i6n similar en 
l o  inherente  a l o s  Serv ic ios  de Salud, E s  un problema de concordancia 
y por eso se planteó, 

La t e r c e r a  observación f u e  r a t i f i c a r  una idea  de l a  Corni- 

s i6n Especial  que p re s id i6  e l  sefior General Medina, r e l a t i v a  a impe- 
d i r  que t a n t o  l o s  Serv ic ios  de Salud, como e l  Fondo Nacional de Sa- 
lud,  e l  I n s t i t u t o  de Salud ~ 6 b l i c a  de Chile y l a  Centra l  de Abaste- 

cimientos d e l  Sistema Nacional de Salud, puedan e fec tuar  enajenacio- 
nes de bienes a t i t u l o  g r a t u i t o ,  De ahi que haya una modificación ten- 

d i e n t e  a lograr  que no s e  pueda enajenar a t i t u l o  g r a t u i t o ,  pero si 

se pueda adqu i r i r  en esa  forma, 
, ~ambién  s e  expuso una observación que se r e l ac iona  con una 

r e g l a  gruesa que hay en e l  a r t i c u l o  58 d e l  proyecto. E l  a r t f c u l o  58 

preceptfia que e l  Minis ter io  y sus organismos dependientes se r eg i r án  
por l a s  normas de l a  Ley de ~drn in i s t r ac ión  Financiera,  Ahora, t ra tán-  
dose d e l  Fondo Nacional de Salud, s e  r e p i t e  l a  misma norma, no asi  res- 
pecto de l o s  o t r o s  organismos dependientes, parecer ía  innecesar io  e l  

precepto r e l a t i v o  a l  Fondo, ya que e l  a r t i c u l o  58 se r e f i e r e  a todos 
l o s  organismos, 

Por Gitirno, surgieron algunos problemas de técn ica  leg i s -  
l a t i v a :  completar algunas palabras ,  poner algunas comas, l o s  cuales  
s e  salvaron en l o s  términos que constan en l a s  hojas  a l t e r n a t i v a s  que 
también se dis t r ibuyeron,  

Con todo, quedó un problema para decis i6n de  l a  Excma. Jun- 
t a  de Gobierno --y a s í  l o  de jó  l a  comisión--: quién designa a l  direc-  
t o r  d e l  Fondo Nacional de Salud, s i  se hace a proposición conjunta de 

l o s  señores Ministros de Salud y de Hacienda o solamente de Salud, 
E l  sefior pres idente  de l a  comisi6n manifiesta que l a  opinión de ésta 
es que l a  designación corresponda s610 a l  Minis ter io  de Salud, pero 

ruega a l a  Junta reso lver  en d e f i n i t i v a  a l  respecto ,  porque no s e  d i -  
lucidó e l  punto, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ¿No e s  hombre de  
l a  confianza d e l  Pres idente  de l a  ~ e p ú b l i c a  e l  d i r e c t o r  d e l  Fondo? 

E l  señor SECRETARIO DE LEGfSLACION,- SI, señor, 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- La t e rna  l a  pueden 

presentar  e l  Ministro de Salud o e l  Ministro de 
dente sabrá  a quien pone, porque n i  uno n i  o t r o  
persona que debe nombrarse, por s e r  funcionario 
Presidente, 
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E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACIONo- MI deber _es informar 

que e s t e  asunto habla quedado pendiente, 

E l  sefior GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- La  verdad 

es que no hay problema. 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- A l  f i n a l  de m i  reia- 
c ián,  debo informar que en e l  curso de hoy he rec ib ido  un conjunto 

de observaciones d e l  señor Ministro de Hacienda, copia d e l  cua l  dis-  

*ibuí a l o s  Asesores Ju r id i cos  de l o s  sefíores Miembros de l a  Junta. 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- ¿cuándo las entre- 

gó e l  Ministro? ¿Hay observaciones ahora? 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- s i ,  Presidente,  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- N o  podemos estar 

indefinidamente en es to ,  
E l  sefior MINISTRO DE HACIENDA,- Las remitimos e l  d i a  9, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Pero hace muchisi- 

m o  tiempo que esta l e y  está dando vueltas. S i  seguimos asi, no l a  va- 
mos a sacar nunca, ¿Es muy grave l o  que tiene? 

-- Se producen diálogos,  

E l  sefior MINISTRO DE SALUD PUBLICA,- Creo que no al teran 
e l  proyecto, 

E l  sefior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- i ~ u é  es l o  más gra- 

ve  que presenta? Porque s i  no vamos a seguir vent i lando el asunto a- 

q u i  y e l  Minis t ro  ha quedado en una s i tuac ión  no muy confortable.  ~ r e i  
que l a  ley  es taba l i s t a ,  ¿Hay alguna cosa muy importante? 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- E s e  es un juicio subje t ivo,  

En estas cosas no se puede ser t a n  categbrico,  

Ob~iamente,  yo no quiero  echar pelos a l a  sopa, 

E l  sefíor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTi3,- Pero tcusl es e l  

problema? 

E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- ~ e r d b n ,  

Presidente. C r e o  que este proyecto se ha estudiado t an to ,  que ver 
l a s  observaciones de  Hacienda ahora no está de mbs. 

s i  verdaderamente hubiera a lgo grave, c reo  que debe verse, 
S i  no l o  es, se puede reso lver  sobre l a  marcha. 

E l  sefior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- B i e n ,  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION, - Ruego a 
Integrantes  de  l a  Junta  segui r  en e l  texto las observac 

n i s t r o  de Hacienda que vaya comentando, 

La primera observación es a l  a r t i c u l o  69. D i c  

culo: " ~ 1  l i n i s t r o  corresponder5 l a  di recci6n super ior  d 

y l a  supervigi lancia  de los organismos a que se r e f i e r e  

15" --o sea, los organismos dependientes-- "y tendrá a su c 
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coordinación e x t r a s e c t o r i a l v ,  Sost iene e l  Minis ter io  de Hacienda que 
no corresponderia entregar  l a  coordinación e x t r a s e c t o r i a l  a l  Ministro, 
porque s61o se l e  entrega é s t a  y no l a  s e c t o r i a l ,  l a  que queda en ma- 

nos d e l  Subsecretario,  
E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- Nuestro criterio es que 

Ministro y Subsecretario forman una unidad, pero e l  que t i e n e  e l  po- 
der  de coordinaci6n global  e s  e l  Ministro,  s i n  p e r j u i c i o  de delegar 

en e l  Subsecretario todo l o  que quiera ,  Pero no debe d e c i r  l a  l e y  
"La función de coordinación fue ra  d e l  sec tor  corresponde a l  Ministro,  

y de todo l o  que e s t é  dentro  d e l  s ec to r  a l  Subsecretar iow,  porque pue- 
den empezar a cabezazos l a s  dos autor idades ,  l o  que no e s  conveniente, 

Hay que d e j a r  claramente es tablecido que l a  j e ra rqu ía  l e  

corresponde a l  Ministro y que 61 puede delegar en su Subsecretario,  
E l  señor M I N I S T R O  J E F E  DEL C0AJ.- En  primer lugar ,  en cuan- 

t o  a l a s  observaciones de que se t r a t a ,  en aspectos l ega l e s  en que l e  
corresponde pronunciarse a l  Ministro de Hacienda, naturalmente s e  agra- 
dece toda l a  colaboración que no sea  solamente en aspectos propios d e l  
Ministerio.  Normalmente eso s e  r e f i e r e  a cuando hay informes d e l  M i -  

n i s t e r i o  de Hacienda, 
En e s t e  caso espec i f ico ,  para dar  l a  información de cudl 

fue  e l  c r i t e r i o  de l a  ~ o m i s i d n ,  ex i s t en  l a s  s igu ien te s  normas, 
La coordinaci6n e x t r a s e c t o r i a l  d i c e  r e l ac ión  con aquellos 

organismos que antiguamente estaban considerados como Extrasistema, 
Vale d e c i r ,  es  importante, porque no cabrza que o t r o  organismo subal- 
terno e fec tuara  e s t a  coordinación, 

Pero en seguida s e  p a r t e  de un concepto de mando, l o  que 
s e  t raduce en e l  sen t ido  de a i ineacidn,  La d i reccidn le  corresponde 
integralmente a l  Ministro, Comparto plenamente e l  c r i t e r i o  de  que se 

t r a t a  de un so lo  ente ,  y creo que durar fa  muy poco un Subsecretar io  
que no es tuv ie ra  imbuido en l o s  mismos pr inc ip ios  y manera de pensar 
que e l  Ministro. 

Luego, e s t o s  aspectos formales en c i e r t o  modo corresponden 
a l a  coordinación de l o s  en tes  que dependen, de  acuerdo con l a  orgáni- 
ca, d e l  Subsecretario. En es te  sen t ido  aparece l a  coordinación, y yo 
entiendo cu61 es l a  preocupacidn d e l  Ministro de Haciend 
plicacidn e s t á  en esto.  Lo e x t r a s e c t o r i a l  e s  porque 
que s e  e s t d  mandando. Lo o t r o ,  dentro  de e s t a  e sca l a  
de mando y organización, l e  corresponde a l  Subsecretar io ,  
de e l  e s t án  coordinados l o s  d i s t i n t o s  organismos an tes  de 

Ministro, 

Esa s e r l a  l a  explicación,  
E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA,- Creo que e s t  
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nacibn : ex t rasec to r i a l  e s  necesar ia ,  porque hay muchos aspectos que, es 
preciso coordinar a t ravés  d e l  código Sani tar io .  Entonces, es una fun- 
=idn que va a quedar radicada en e l  Ministro, En consecuencia, creo 

que no es problema que quede a s i ,  
E l  seflor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA-- En mi opi- 

nión, s e  podrfa obviar todo suprimiendo la  f r a s e  "y tendrd a su cargo 
l a  ex~t=rasectorialn. En esa forma e l  problema queda re- 
suel to ,  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- Eso es l o  que proponemos, 
EP señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Porque as$ 

l a  norma abarca todo l o  que s i g n i f i c a  mando, dirección,  coordinación, 
etc. 

Un señor ASESOR,- Y e l  r e s t o  e s t á  de más, 
E l  sefior GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Me parece 

que e s t 6  de más, 
E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD,- En rea l idad ,  eso t en ia  

más bien un carácter  r e s t r i c t i v o  a l a s  funciones d e l  Subsecretario; 
e ra  para decir  que e l  Subsecretario no hará l a  coordinación extrasec- 
t o r i a l .  Estaba previs to  un poco en ese sentido, 

E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- No vale  l a  

pena , 
E l  sefior SUBSECRETARIO DE SALUD,- Y no t i e n e  mayor impor- 

tancia  , 
E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- No vale la 

pena ponerlo, Borremos esa par te ,  
E l  sefior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Correcto, 
E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- E s  un caso 

t í p i c o  de l o  que abunda y dafia, 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- ~ e s p u é s ,  en e l  arti- 
culo 14 se plantean dos problemas, 

E l  i nc i so  primero d e l  a r t i c u l o  14 dispone que l o s  Secre- 
t a r i o s  Regionales Minis ter ia les  deben ser médicos, E l  señor Ministro 
de Hacienda expresa su  aprebsiónAFrente a e s t a  exigencia l ega l ,  sefia- 
lando que pudieran s e r l o  o tener  o t r o  carác ter ,  Lo que l e  interesa se- 
ñalar a l  ~ i n i s t e r i o  de Hacienda es que sea gente idónea, y no necesa- 
riamente se requiere  ser médico para eso, 

E l  sefior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- A m i  j 

un concepto d i s t i n t o  f r e n t e  a l a  metrópoli, a l a  p a r t e  c 
a l a  par te  regional.  En l a s  Regiones hay mucho contacto 

los  médicos, y s i  e l  Secre tar io  Regional Minis te r ia l  no e s  

nal ,  l o  van a manejar, Eso es l o  6nico que m e  llama a dec i r  
que t i e n e  que haber c i e r t o s  conocimientos. ~ q u i  es muy f á c i l  
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eso, porque hay o t r o s  canales ,  Pero a l15  e l  Sec re t a r io  Regional t i e n e  
contacto d i r e c t o  con l o s  f acu l t a t i vos ,  Eso cambia las cosas ,  y si se 

pone un economista, no dará resu l tado ,  
E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- La idea  es ~ 6 1 0  no poner 

l a  obligación a l  Ministro, Como es e l  Ministro quien nombra, s i  con- 
s ide ra  que todos deben s e r  médicos, puede designar los ,  porque no va 

en contra  de sus  pre r roga t ivas ;  pero s i  de pronto estima que debe s e r  
o t r a  persona, que también pueda hacer lo  si3quiere.  O s ea ,  s e  l e  da 

más amplitud, 
E l  señor ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA,- ¿QU& ha- 

,br$a hecho Allende para quebrar e l  Servic io  Nacional de Salud s i  hu- 

b i e ra  tenido esta facu l tad?  ~ a b r f a  nombrado puros zapateros ,  con l o  
cual  s e  habr ía  i do  todo a l  diablo.  

E l  señor M i N I S T R O  DE HACIENDA,- ~ f ,  pero también puede nom- 

brar un médico que sea,,., 
E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTAe- ~ambién ,  
E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA.- Se 'ha nom- 

brado a no-médicos en puestos que corresponden más o menos a esa  fa-  
cu l t ad ,  incluso d i r e c t o r e s  de importantes hosp i t a l e s ,  y e l l o  ha dado 
excelente resul tado,  En c i e r t o s  casos  han s ido  c a s i  l a  única  soiucibn. 

Creo conveniente no d e j a r  f i j a d o  por l e y  que deben s e r  m&- 

dicos,  Pero eso puede t rae rnos  un problema con e l  Colegio Médico, y 
s e r l a  l a  Gnica d i f i cu l t ad .  

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD,- Esa f u e  l a  razón, 

E l  DOCTOR QUESNEY.- ~ u e r i a  recordar eso, 
Cuando se elaboró e s t e  proyecto de decreto  l ey ,  estbbamos 

en una s i t uac ión  de c o n f l i c t o  constante,  v io l en ta ,  con e l  Colegio M&- 
dico y hubo que transar un poco en dec i r  s i  s e  ex ig i a  l a  condición de 
mgdico a l  Sec re t a r io  Regional Min i s t e r i a l  o a l  d i r e c t o r  d e l  s e r v i c i o  

local .  Decidimos que e l  d i r e c t o r  d e l  s e r v i c i o  l o c a l ,  que es un cargo 
meramente adminis t ra t ivo,  no t e n í a  que s e r  médico. En cambio, e l  Se- 

aseso de c r e t a r i o  Regional, que en e s t o s  aspectos va a s e r  un poco ef/seAor DI- 

tendente, debe tener  mayor conocimiento en sa lud . Entonces, que é s t e  
fuera  médico , 

Pero en e l  recuerdo que hago de e s t o ,  hay mu 
c i a  con e l  Colegio Medito, que afortunadamente ya ha pa 

E l  señor M I N I S T R O  DE HACIENDA,- Creo que l o  
amarrar las manos a l  Ministro de Salud, 

La  argumentación de  que podria c r e a r  problemas 
leg io  Medito, no s e  me habla ocurr ido,  pero ahora que S 

argumento, yo l o  veo a l  revés. ~ e f o r z a r i a  e l  no ponerlo, po 
va a aparecer como que e l  Colegio ~ léd ico ,  por imposicibn, es 
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que sebreai icen cosas que no son ldgicas  y que van a tener  repercusidn 

en o t r o s  Minis ter ios ,  porque en Agricultura e l  Colegio de ~grónornos 
va a querer  que toda l a  gente s ea  agrónomo, y l o s  contadores, desde 

siempre, han querido que todos l o s  inspectores  de cuentas sean canta- 
dores,  y l o s  ingenieros comerciales querrán que todos l o s  consejeros 
comerciales en e l  e x t e r i o r  sean también ingenieros comerciales,  Enton- 
ces s e  empieza o t r a  vez con e s t a s  pugnas, 

Creo que debe darse  a l  Ministro l a  pos ib i l idad  de que haga 

l o  que qu ie ra  y nombre genbe idónea, 
E l  sefior M I N I S T R O  DE SALUD PUBLICA,- No quiero  considerar  

e l  aspecto d e l  Colegio ~ é d i c o ,  pero yo he  vivido en l a  regi6n y estimo 
necesar io  que e l  Sec re t a r io  Regional s ea  un profes ional  que represente  
a su s e c t o r ,  en e s t e  caso e spec i f i co  e l  médico, Hay muchos problemas 
que se plantean,  de vacunación, de  epidemias, de v i s i t a s  que hace e l  

Intendente,  y es indispensable que e l  Sec re t a r io  Regional, como asesor 
d i r e c t o  de  sa lud,  sea  médico, 

En cuanto a dar  a l  Ministro esa  l i b e r t a d  de nombramiento, 
c reo  menester que dicho funcionar io  sea médico, honestamente, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Por l o  demás, cuan- 
do qu ie ra  que no sea  médico, es cuest ián  de que en e l  mismo decreto se 
au tor ice ,  siempre que sea  id6ne0, 

E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- E l  problema 

es  que a l  d e j a r l o  en blanco, nadie  impide que nombre puros médicos, 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- En blanco e s  l o  m i s -  

mo; siempre van a ser médicos, 
E l  sefior GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- E l  Ministro 

puede nombrar 6nicamente médicos s i  l a  norma queda a b i e r t a ,  

E l  sefior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Claro que l o s  Minis- 
t r o s  y subsecre ta r ios  han es tado pensando todo este tiempo por e l  Cole- 
g io  ~ é d i c o ,  

¿Para qué dejamos un elemento como éste, cuando estamos con 
e l  f r e n t e  l abora l  m á s ,  ,.,? 

-- Se producen diálogos.  
E l  señor MINISTRO DE HACIENDA.- Por eso, doy m i  opinión y 

me c a l l o  a l o  que se decida, 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUDO- Personalme 
t a r i a  pegar le  un coscacho a l a  d i r e c t i v a  d e l  Colegio MQ 
seria un golpe a l  Colegio ~ é d i c o ,  porque e l  cuerpo medi 

a e s t a r  viendo más o menos i g u a l  e l  asunto. 

Estoy de acuerdo con l o  que d i c e  Sergio de Cas 
en r ea l idad ,  es un m a l  precedente, pero también estimo que 

un f r e n t e  con e l  cuerpo mgdico. U n  f r e n t e  con l a  pura d i r e c t  
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Colegio ~ b d i c o , .  . . 
E l  sefior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Hay que acordarse 

de l o s  capellanes y l o s  sacerdotes ,  Se juntan todos, 
E l  sefior SUBSECRETARIO DE SALUDO- H a y  cosas que l o s  pueden 

un i r ,  Y é s t a  es una de l a s  cosas que podria un i r  a todos l o s  médicos, 
L e s  va a cos ta r  mucho entender que aqui hubiera dos autoridades que 
pudieran no s e r  médicos , 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Escuchemos l a  pala- 

bra  d e l  Ministro, ¿QU& d i c e  us ted ,  Ministro? ¿Le ponemos Nmédicon o 
l o  borramos? 

E l  señor M I N I S T R O  DE SALUD PUBLICA,- Personalmente, prefe- 

riria que fuera  médico. 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ~ é m o s l e  gusto a l  

Ministro, 
E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACIONo- En este mismo ar t i -  

culo  1 4 ,  en l a s  l e t r a s  e )  y h), hay una observación común d e l  Minfs- 
t e r i o  de Hacienda, en que s e  plantea  e s t a  pregunta: ¿Por qué s e  entre-  

gan a l  Intendente facu l tades  para dar  ins t rucciones  e i n t e r v e n i r  a c t i -  
vamente en l a  apl icación de l a s  p o l i t i c a s  de sa lud respecto  de l o s  Se- 
c r e t a r i o s  Regionales Minis te r ia les?  Por eso,  observa l a  l e t r a  e ) ,  que 

d ice  que de acuerdo con l a s  normas d e l  Minis ter io ,  dentro  de las tarez  
de l  Sec re t a r io  Regional Min i s t e r i a l ,  y de acuerdo con l a s  ins t rucc io-  
nes d e l  Intendente Regional, e j e c u t a r  las p o l í t i c a s  reg iona les  ; y lue- 
go l a  l e t r a  h), que habla de mantener permanentemente informado a l  
in tendente  Regional , 

En e s t a  materia hay todo un problema de regionai izaci6n,  
y con l a  venia d e l  señor Pres idente  voy a recordar  una exper iencia  

personal como Subsecretar io ,  cargo en que estuve t r e s  años, En e l  ~ i -  

n i s t e r i o  me toc6 empezar con l a  regional ización,  y l a  verdad, señor,  
e s  que aquí  hay un problema que yo l o  v i s u a l i c é  así  y d i o  muy buen re-  
sul tado,  Por ejemplo, en m i  1nst i tuci6n,  l o s  escalafones dependen pro- 
fesionalmente d e l  Almirante, Director  o J e f e  d e l  s e r v i c i o ,  pero m i i i -  

tarmente d e l  respec t ivo  Comandante en Jefe .  Esto e s  un poco l o  que se 

quiso dar  en e l  575, de t a l  modo que e l  de j a r  fue ra  a l  Intendente,  que 
es e l  representante  d e l  Pres idente  de l a  ~ e p ú b l i c a  en 1 

digo porque me quedó como sa ldo  esta experiencia--, sob 

m i t i r l e  que esté permanentemente informado de l o  que es 

Sec re t a r io  Regional Min i s t e r i a l ,  aparece un poco contra  
l a  regionalizaci6n.  

Sin  Animo de abanderizarme, s ino  con e l  prop6si 
conocer una experiencia personal  en e s to ,  he  querido seña l  
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t a l  vez l a  idea que se pretende ac6 --eso l o  d i r á  con mucho mayor pro- 

piedad e l  pres idente  de  l a  ~omisi6n--  es mantener e s t e  esquema de su- 

bordinación profes ional ,  de subordinación,,,,  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Hay dos canales: 

e l  canal  t&cnico,  que viene de l a  p a r t e  c e n t r a l  y l e  da l a  doctr ina ,  

E l  sefior SECRETARIO DE LEGISLACION,- E l  á r ea  profes ional ,  

E l  sedor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Y e l  cana l  tgcni- 

CO.0.. 

E l  sedor ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA,- D e  mando. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,. ...,, en que re- 

c i b e  órdenes inmediatas, D e  acuerdo con la  doc t r ina ,  61 va a solucio- 

n a r  e l  problema reg iona l  y no va a s a l i r  con un d i spa ra t e ,  puesto que 

s i  l a  doc t r ina  l e  d i c e  una cosa,  41 no va a s a l i r  con otea, O sea, l a  

insp i rac i6n  general  l a  t i e n e  desde a r r i b a ,  por e l  cana l  cen t ra l .  

P o r  eso, c reo  que está bien,  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- La idea  es que, como exis- 
t e  e l  decreto  l e y  575, que es tab lece  cu$les 'son las  funciones de l o s  

Intendentes,  ponerlo acá es redundante y se p res t a  un poco para inv i -  

tar  l a  intervencidn de l o s  Intendentes dentro de cada uno de los ser- 
v i c i o s ,  l o  que ha producido una s e r i e  de problemas, No es toy dicien- 

do que no pueden, porque ya está  reglado en e l  575, Entonces, l a  re- 
dundancia hace como que se l s e s t u v i e r a n  dando a t r ibuc iones  especia- 

les, cuando en e l  fondo no e s  a s í ,  porque son las que ya t ienen en 

e l  575, En o t r a s  palabras,  no es que se les qu ie ra  q u i t a r  a t r ibuc io-  

nes ,  sino que es redundante volver a colocar las  ata, porque ya es tán  

en e l  575, 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- E l  problema l e g a l  es 
e l  s igu ien te ,  S i  en e l  575 se d i c e  que es l a  r e g l a  genera l ,  aquí  6s- 
t a  es una r e g l a  e spec ia l ,  y en Derecho prevalece l a  r e g l a  espec ia l ,  

Entonces aparece modificado e l  575, E s e  es e l  problema l e g a l  que se 

p lan tea r l a ,  Por eso m e  he  preocupado y formulé l a  observación desde 

e l  punto de vis ta  jur id ico.  S i  se pone acd --y es norma especial-. y 

se mantiene e l  575, va a pensarse que se está modificando e l  575, E s e  
es e l  temor que tengo. Pero no hay duda de que l a  in t e rp re t ac ión  que 

va a dar  la  jurisprudencia va a s e r  ésa,  

E l  sefior GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA J U N  

de invocar e l  5 75 *;para mantener esta disposición? 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,. D e  

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA. 

s e r í a  mucho m a s  simple, Ajustado a l  575, 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA.- Un poco l o  que t 

expresar l a  norma es que r i g e  e l  575, y como no se ha deroga 
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v i o  que r ige .  
E l  DOCTOR QUESNEY.- Una de l a s  c r í t i c a s  que se formuló a l  

proyecto pr imit ivo,  que despues f u e  analizado en l a  comisión Conjunta 
d e l  Comité Asesor con Salud, e r a  que l a  f i g u r a  d e l  Sec re t a r io  Regional 

Min i s t e r i a l  aparecia  como desdibujado, como un simple buzdn se d i j o  
incluso,  e n t r e  l o s  s e rv i c ios  d e l  n i v e l  c e n t r a l  m i n i s t e r i a l ,  y se hizo 
necesar io  es tab lecer  en e s t a  l e y  cuáles  eran todas aque l las  funciones, 
Por eso,  s e  copiaron a l  p i e  de l a  l e t r a  l a s  d e l  575. Esa es  l a  razón 
por l a  cua l  aparece e s t a  modificaci6n, Ahora, s i  se eliminan algunas 
de ksas, naturalmente que s e  produce e l  problema. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- La p a r t e  l ega l ,  e l  
mecanismo l ega l ,  

E l  sefior GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Son perfec- 

tamente compatibles l a s  dos ideas. ~dc i l rnen te  s e  pueden cornpatibili- 
zar ,  E s  cuest ión de redacción no más, 

E l  seAor MINISTRO JEFE DEL COAJ,- ¿Me permite,  mi General? 
~ u e r í a  hacer presente ,  con respecto  a l a s  palabras  de m i  

General Mendoza, que en r ea l idad  puede reemplazarse "instrucciones d e l  
Intendente Regionaln por " lo  dispuesto  en e l  decreto  ley 575". Lo que 

i n t e r e s a  s i  es  que haya una responsabil idad reg iona l ;  no puede quedar 

marginada, 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ~ o d r f a  quedar re- 

f e r i d o  a l  D,L, 575, 
E l  señor M i N I S T R O  JEFE DEL COAJ,- E s  un aspecto de  redac- 

ción, 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACIONO- Yo l o  a r r eg lo ,  señor, 
En todo caso, parec ie ra  que l a  l e t r a  h )  no hab r í a  que to- 

car la, 

-- Se con te s t a  que no, 

E l  sefior SECRETARIO DE LEGISLACION,- Esto de  mantener per- 
manentemente informado a l  Intendente Regional, 

-- Se r e i t e r a  que no, E s  doctr ina ,  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- ~ r t i c u l o  20,  letra h), 
~ q u i  formula obcervacibn e l  Minis ter io  de Hacienda respec to  d e  l a  
expresion " t r a n s i g i r  respec to  de derechos, acciones y ob l ig  

sean cont rac tua les  o ex t racont rac tua lesw que aparece en 
mero de l a  l e t r a  h), 

Señala e l  Ministro de Hacienda que, cuando S 

t o  l ey  r e l a t i v o  a l  Consejo de  Defensa d e l  Estado, e l  NQ 

t e  afio, se condicionó l a  f acu l t ad  de transacción que ti 

.m0 a determinado l i m i t e :  5 m i l  unidades r ea jus t ab le s ,  E 

de l  Minis ter io  es e fec t iva ,  de t a l  modo que aquí  hay un pro 
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coordinación de una norma con o t r a ,  
E l  sefior ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA,- si, co- 

r r ec to ,  
E l  sefior SECRETARIO DE LEGISLACIONO- Son s imi la res ,  
Desde e l  punto de v i s t a  l ega l ,  l o  Cnico que s u g e r i r l a  es 

que e s t a  pa r t e  apareciera  como i n c i s o  s igu ien te  y no como p a r t e  f i n a l ,  
E s t e  i n c i s o  f i g u r a r l a  después d e l  primero, que termina con l a  voz 

wext racont rac tua les r~ ,  y d i r i a :  *'Las t ransacciones a que se r e f i e r e  e l  

inc i so  a n t e r i o r w ,  porque ése es e l  que habla de txansacciones. E l  

a c tua l  i n c i s o  segundo de l a  l e t r a  h )  no habla  de transacciones.  
E s t a  observación se r e p i t e  mds adelante  con r e l ac ión  a o t r c  

organismos, 
E l  sefior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Conforme, 
E l  señor SECRETARIO DE LEG1SLACION.- En e l  a r t j c u l o  29 hay 

o t r a  observaci6n. Entiendo que ya hubo un pronunciamiento d e  Su Ex- 

ce lencia .  E s  e l  problema de quién designa a l  Director  d e l  Fondo: s i  

es a proposición de l o s  Minis te r ios  de Salud y de Hacienda o ~ 6 1 0  d e l  
de Salud. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Los dos mandan una 

te rna ,  as í  no l e  q u i t a  a ninguno de l o s  dos, Hay un Presidente:  61 e l e  
gi rb ,  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- ¿Me permite, Presidente? 
A todas l a s  personas de confianza d e l  Pres idente ,  61 las 

nombra. solamente se busca que s i  e l  Pres idente  va a escuchar a a l -  
guien, y se t r a t a  de una persona que debe administrar  fondos, escuche 
a l  Mfnisterio de  Hacienda, l e  haga caso o no, como siempre l o  hace, por  
l o  demas. 

E l  señor GENERAL PINOCHET , PRESIDENTE ,- Por eso,  escuchará 
a l  personal de Hacienda y escuchará a l  de Salud y a h í  ver5  a quién de- 

s igna,  
E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA.- O sale 

de l a  administración d e l  Min is te r io  de Salud aqui, 

E l  seAor M I N I S T R O  DE HACIENDA,- Esta es administración de 
fondos. 

E l  señor M I N I S T R O  JEFE DEL C0AJ.- E l  argumento qu 
a p l an tea r ,  y por l o  cua l  l a  comisi6n recomendaba que f u  
t e r i o  de  Salud, es precisamente por e s t o  de asumir respo 

Porque s i  no, en r ea l idad  parece como que e l  Ministro d 
d r i a  que en t r a r  a p a r t i c i p a r  en todas l a s  act iv idades ,  p 
pa r t e s  s e  manejan fondos. Entonces, por a s5  d e c i r l o ,  den t r  
qu ie ra  de las  i n s t i t u c i o n e s  de intendencia d e l  ~ j k c i t o ,  de 
cimiento de  cualquiera de las Ins t i t uc iones ,  también t e n d r i a  
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se a proposición de l  Ministerio de Hacienda, sefin m i  entender,  o a 
l o  mejor de CODELCO, porque también caramba que es importante. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Ponga a h i  que será 

designado por e l  Pres idente  de l a  ~ e p b b l i c a ,  E l  sabrd a quién l e  pide 

informacibn: a Salud o a Hacienda, Se acabó e l  problema, 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- La  norma queda ~ 6 1 0  
has ta  "~epf ibl ica"  en su primer inc i so ,  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Nada m á s ,   AS^ que- 

dan los dos fuera d e  l a  norma, 

E l  sefíor SECRETARIO DE LEGISLACION,- En e l  a r t ~ c u l o  30, 

l e t r a  g), se plantea  tambign una observación sobre l a  f a c u l t a d  de  

t r a n s i g i r ,  Siguiendo l a  m i s m a  norma que se ap l i có  en l a  l e t r a  h) d e l  

a r t i c u l o ,  se procededa  también a e spec i f i ca r  l o  r e l a t i v o  a las tran- 

sacciones en un i n c i s o  apar te ,  

E l  a r t í c u l o  33 s e  r e f i e r e  a lo s  recursos  d e l  Fondo Nacio- 

n a l  de Salud y en l a  l e t r a  e )  menciona l a s  par t ic ipac iones ,  contribu- 

ciones,  a r b i t r i o s ,  subvenciones u o t r o s  recursos  o ingresos ,  Sost iene 

e l  sefior Ministro de Hacienda que las expresiones "contribuciones y 

a r b i t r i o s n  son tan  vagas, que m á s  v a l d r í a  l a  pena e l iminar las ,  

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- ¿Qué quie- 

re  d e c i r  " a r b i t r i o s w ?  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- "Arbi t r iosw es una 
expresión de l a  l eg i s l ac ión  española, relat iva a los recursos  o medios 

de carácter f inanc ie ro  con que los Capitanes Generales, en e l  caso de 

Chile,  e l  Virrey, en e l  caso del  res to  de l a s  Colonias,,,, 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- ¿Y en l a  
España Actual? M e  parece que se r e f i e r e  a l o s  que l a s  municipalidades 

manejan o reciben para f i n a n c i a r  sus act iv idades ,  

En consecuencia, c reo  que l l a rb i t r iosn  est& perfectamente 

def inido , 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ~ s t á  bien dentro  

de l  l éx ico  jurídico.  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- En e l  a r t i cu lo  39, 
le t ra  d ) ,  aparece l a  m i s m a  observación ya v i s t a  sobre l a  f acu l t ad  de 

t r a n s i g i r ,  Y a  se ha tomado decis ión a l  respecto. 

En este m i s m o  a r t i c u l o  39,  l e t r a  g ) ,  observa 
n i s t r o  de  Hacienda que se hable  de y no de tv 

propone e l  reemplazo correspondien te, 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNT 

saber l a  razón d e l  cambio propuesto, 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- ltAranceltt es 

cauda por l a s  aduanas, 
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E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Eso es 

en e l  léxico exclusivo de economia, "Arancelw no quiere  dec i r  t a l  co- 
sa,  

c r e í a  que l o  hablan hecho con o t r o  c r i t e r i o ,  porque sabien- 
do que por cualquier se rv ic io  que se presta  en e s t e  pa l s ,  l o  que s e  

recauda va a l  organismo para f inanciar  l a  continuidad d e l  mismo, y no 

a arcas f i s c a l e s ,  a l  hablar de ~ ~ a r a n c e l n  podrían e s t a r  relacionándolo 
no con e l  serv ic io ,  s ino que con o t r o  t i p o  de recaudación que no sien- 

do por serv ic ios  deberia ir  a Rentas, 
Luego, s i  no es eso, no tengo objeción, 
Porque a s i  es td  l a  l ey ,  ¿no es  c i e r t o ?  
E l  señor MMISTRO DE HACIENDA,. ~ u e d ó  c la ro ,  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Quiere usar  de l a  

palabra, 
E l  señor ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA,- No t i e n e  

objeto, porque no es l o  que yo pensaba que queria Hacienda, 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Queda como arancel ,  
E 1 señor ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA .- si ,  No 

t iene  importancia, Porque e s  mds genérico. 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Por l o  demás, l a  

gente entiende l o  que s i g n i f i c a  e l  arancel. 
E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- La misma observaci6n 

se hace presente en e l  a r t i c u l o  44, l e t r a  b )  , 
E l  seAor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Se ap l i ca  igual  cri- 

t e r io ,  
E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- Tampoco s e  cambia, 
En e l  a r t i c u l o  46, i nc i so  te rcero  --en re lación con l a  Cen- 

t r a l  de  bastec cimiento d e l  Sistema Nacional de se rv ic ios  de Saludo-, 
estima e l  Ministerio de Hacienda, para remachar l a  idea de que " la  Cen- 
tral proveerá de medicamentos, instrumental y demás elementos o insumos 
que puedan requeri r  lo s  organismos, entidades, establecimientos y perso 
nas integrantes  o adsc r i t a s  a l  Sistema, para l a  ejecución de acciones 
de fomento, protección o recuperación de l a  salud y de rehabi l i tac ión  d 

l a s  personas enfermasttyygeria necesario agregar a continuación l a  f r a -  

se "con e l  solo objeto de cumplir lo s  planes y programas 

E l  señor ALMIRANTE RERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA 

do e s t a r  equivocado por tener  o t r o  concepto, pero l a  verd 

sotros ,  l a s  Fuerzas Armadas en pa r t i cu la r  y l a  Administra 
en general,  nos abastecemos de muchos elementos que provee 
de Abastecimientos, que pertenece a l  Estado. ¿Por que? Porq 
sultan mas baratos y convenientes, y con e l l o  s e  hace r end i r  
presupuesto, 
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Sanidad Naval-compra a 4 1 a  Centra l  de   bastec cimientos de l '  
Minis ter io  de Salud una cantidad de articulas, porque sa len  más bara- 

t o s  que comprarlos, por ejemplo, a l a  farmacia T " r r Ú n  o a cualquiera  

o t r a ,  
~dembs ,  s i  suponemos que todas l a s  Fuerzas Armadas l e  com- 

pran, por d e c i r l o  a s í ,  algodón, gasa y o t r a s  cosas de uso comh,  l a  

Centra l  de Abastecimientos, a su vez,  en vez de adqu i r i r  1,000, ad- 
qu ie re  2,000, con l o  cua l  reduce sus  costos  por l a  mayor compra, Y 

como queda en l i b e r t a d  de acuerdo con l o s  precios ,  l o  que determina 
e l  Comité de Adquisiciones de l a s  Fuerzas Armadas es comprar ahi an- 
t e s  que en cualquiera o t r a  pa r t e ,  por las mejores condiciones. 

Por eso, c reo  que c o n s t i t u i r i a  un e r r o r  cerrar e s t o  s610 

a l  Sistema, Esto t i e n e  que ver  con e l  concepto de l a  l i b r e  competen- 
cia, porque en e s t a  p a r t e  se d i r s a  que s61o podría a p l i c a r s e  en e l  S i s  
tema, Pero s i  l a  o t r a  gente también puede abastecerse ,  indudablemente 
que e l  Sistema gana y nosotros ganamos, 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA.- E s  precisamente a l a  inver- 

sa, Almirante, Lo que s e  qu ie re  e v i t a r  es que e l  Estado haga uso de 
su poder monopólico y e x t i r p e  toda posibi l idad de que e l  s e c t o r  priva- 
do t r a b a j e  en es to ,  

E l  señor ALMIRANTE M E R M O ,  MIEMBRO DE LA JUNTA.- NO e s t 6  
en e l  s e c t o r  privado, 

E l  señor M i N I S T R O  DE HACIENDA,- Eso es l o  que s e  qu ie re  li- 

mitar ,  O sea, se t r a t a  de que l a  Centra l  de Abastecimiento compre masi- 
vamente a precios convenientes y alimente todas l a s  acciones que rea- 
l i z a  como Estado, pero que no entre a competir, con su  capacidad de 

compra,. , , 
E l  señor ALNIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Claro, pe- 

r o  ¿qué son l a s  Fuerzas Armadas? ¿Son Estado o no? 
E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- ¿Pero son d e l  Sistema de 

Salud o no? 
E l  sefíor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- No, pues, 

no es tán  en e l  Sistema, 
-- Se expresa: "Servicio pbblico , además 
E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- No están 

en e l  Sistema y son s e r v i c i o  ptbl ico .  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- Pero con e se  
ran te ,  l a  Centra l  de Abastecimiento puede poner farmaci  
le  y hacer quebrar a todo e l  sistema privado, 

E l  sefíor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA, 

t r a t a  de eso, 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- Y a  l o  hemos v i s t o  
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Veo que hay que l i m i t a r  ese poder de compras masivas, ob- 

viamente a precios reducidos, por eso de e n t r a r * a  competir con el  sec- 

t o r  privado , 
E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- O sea ,  

nosotros, por s e r  Fuerzas Armadas, vamos a pagar más caro a l  sector  
privado, cuando tenemos una Central  que, perteneciendo a l  Estado, nos 
puede vender mds barato,  

E l  seAor GENERAL MATTHEI,  MIEMBRO DE LA JUNTA,- Le encuen- 
t r o  l a  raz6n en pa r t e  a l  señor Almirante, en e l  sent ido de que, cuan- 
do se t r a t a  de l  Estado, se pueda comprar a l a  ~ i r e c c i ó n  de Aprovisio- 

namiento d e l  Estado, DAE, a l a  cual  también hacemos adquisiciones, 

0 - s e a ,  se t r a t a  de ap l i ca r  e s t e  mismo c r i t e r i o  de l a  DAE, en e l  fondo, 

pero para e l  Estado solamente, porque esa ~ i r e c c i ó n  de Aprovisiona- 

miento tampoco pone almacenes en cualquier par te  para quebrar e l  comer 

c i o  privado, 
E l  señor ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA,. No puede 

vender a nadie mds que a l  Estado, 
E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- En conse- 

cuencia, yo aceptarfa que 6rganos d e l  Estado compren a o t ros  de l a  m i s  
ma naturaleza,  pero no a s í  con respecto a hospi ta les  privados, No acep 
t a r í a  e s to  mismo, por ejemplo, para l a  C l h i c a  Alemana, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Por l o  demás, e s t a s  
cent ra les  compran a l  sec tor  privado, 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Desde lue- 

go 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Bor consiguiente, 

ese sec tor  también vende mds barato, 

Lo que hay es que se evi tan l a s  grandes s a l i d a s  de dinero 
que t i e n e  e l  Estado a veces por e l  mismo material. Pongo e l  s iguiente  
caso, En e l  área educacional, e l  año pasado v i  e s t e  problema. Se com- 
praron no sé cudntos millones de cuadernos; por poner una cantidad, 
10 millones de pesos. S i  se hubieran adquirido en forma privada, con 

esa suma se habrían comprado dos t e rc ios  de l a  cantidad t o t a l .  Porque 
también estamos sacando e l  jugo a nuestro Presupuesto, 

E l  señor M i N I S T R O  DE HACIENDA,- No, pero s i  
se puede maximizar e l  Presupuesto, dentro de l a s  f i n a l i  
que e s t á  adscr i to ,  

E l  sefior ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNT 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- Lo que puede 
ahora posiblemente, pero s i  más adelante, e s  que l a  Cen 
tecimiento simplemente i n s t a l e  farmacias en todo C h i l e  y e 
vender fncluso a pgrdida, con e l  e fec to  de hacer quebrar to 
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tema, VESO puede acontecer,  

E l  seAor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ~ h i  no es toy de 

acuerdo: es para atender e l  servicio, 
E l  sefior MINISTRO DE HACIENDA,- Eso es l o  que queremos que 

quede. 

E l  sefior MINISTRO JEFE DEL COA3.- Para mayor t ranqui l idad  

d e l  señor MSnistro de Hacienda, eso es precisamente l o  que está escri- 
t o ,  D i c e  e l  i n c i s o  segundo d e l  a r t i cu lo  46: "La Centra l  dependerá d e l  

Minis ter io  de Salud para l o s  e f ec tos  de someterse a l a  supervigilan- 

cia de éste en su funcionamiento y a cuyas p o l i t i c a s ,  normas y planes 

generales deber5 sujetarse en e l  e j e r c i c i o  de sus ac t iv idades ,  en l a  

forma y condiciones que determine l a  presente leyn. En consecuencia, 

queda claramente es tab lec ido  en e l  mismo a r t i c u l o  46 que e s to ,  prime- 

r o  que todo, es un s e r v i c i o  pbblico, M e  parece que e s t b  fue ra  de d i s -  

cusión que e l  Estado, a l  crear un servicio p6blic0, l o  hace con l a  

f i n a l i d a d  de a tender lo  a 61, 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Pero l a  p a r t e  que 

puso nervioso a l  Ministro es és ta :  *@que puedan r e q u e r i r  l o s  organis- 

mos, entidades,  establecimientos y personas in tegran tes  o a d s c r i t a s  

a l  Sistemaw, 

Supongamos un caso, Todo e l  Serv ic io  Nacional de Salud ne- 
cesita a sp i r inas ,  La Cent ra l  poner un departamento para vender este 

medicamento, No puede hacer lo ,  

E l  sefior ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- No puede. 

Como persona, no puede, Como organismo, si, 
E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA.- E s o  está es tablecido 

en e l  articulado.Creo que no hay níngdn problema, 

Ahora, con las Fuerzas Armadas podemos sellar un convenio 

y entonces se les puede vender t a l  como está l a  ley ,  

E l  sefior ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- E s t a m o s  

comprando ahora, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Pero no a las per- 

sonas, Ahi es donde r e s i d e  e l  problema. 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD.- E s o  d i s c u r r e  sobre l a  
idea  de personas a d s c r i t a s  no como usuarios d e l  Sistema, 

p r e s t a t a r i o s  d e l  mismo, Se puso flpersonast* porque puede 

cona n a t u r a l  o ju r íd ica ,  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Usted 40 cmoce 
a l o s  abogados, Le g i r an  l a  l e y  y l a  transforman. ~ e s p u é s  

dos boticas,.,,  

E l  sefior SUBSECRETARIO DE SALUD.- Tienen que e s t  

t a s  a l  Sistema. La adscripción,  en e l  resto de la l ey ,  es un 
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bien espec ia l ,  No es cualquier  contrato n i  es e l  usuario. D e  manera 
que en ese sen t ido  queda resguardado, 

En cuanto a l a  f r a s e  que se propone agregar,  es para hacer 

más clara l a  norma en e l  sen t ido  de que r i g e  siempre que sea para l o s  

programas d e l  Minis ter io ;  o sea ,  se t r aba ja  más amarrado, 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- D e l  "Minis 

ter io l l ,  V a l e  dec i r ,  solamente para e l  Minis ter io  de Salud; pero a no- 

so t ros  nos i n t e r e s a ,  porque tambien tenemos una salud,  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA.. Puede ser "en e l  s ec to r  

p6blicos*, 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Que quede 

"en e l  sec to r  pbblico", 

E l  señor GENERAL NATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- En e l  sec- 

t o r  pfiblico t i ene  que ser. 
E l  sefior MINISTRO DE HACIENDA,- S i  queda c l a r o ,  no hay 

problema. Lo que se qu ie re  evitar es l a  pos ib i l idad  ya mencionada. 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Estoy 

totalmente de acuerdo con eso, 
E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD.- E s  que eso puede quedar 

r e s u e l t o  a través de un convenio, 

E l  señor ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA,- ~igdmos- 

lo  en l a  ley, porque después cambia l a  gente, 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- ic6mo quedaría? 

E l  seAor MiNISTRO DE HACIENDA,- nOrganisrnos y entidades 

d e l  s ec to r  pbblicoM, 

El señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- ?lLos planes y pro- 

gramas m i n i ~ t e r i a l e s * ~  es proposición suya, 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA.- N o  se nos habia  ocurrido 

l o  de  l o s  hosp i t a l e s  de l a s  Fuerzas Armadas, Por eso, podemos poner 

"y entidades d e l  s ec to r  p6blicow, 

E l  DOCTOR QUESNEY,- E s  que en este momento e l  Serv ic io  N a -  

c ional  de Salud t iene  una serie de  convenios con entidades par t icu la -  

res, Por ejemplo, con los hosp i t a l e s  de Purranque y de Puerto V a r a s ,  

e l  Serv ic io  t i e n e  un convenio en v i r t u d  d e l  cual t i enen  que dar  aten- 

ción integral a los bene f i c i a r io s ;  eso s i g n i f i c a  en t r ega r l e s  medica- 

mentos gratuitamente, Ahora, s i  a estas monjitas l a s  va 

a adqui r i r  las medicinas en l a  farmacia de l a  esquina, 

e l  convenio que las  ob l iga  a dar  medicamentos g r a t i s ,  1 

imposibilitando en l a  práct ica .  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- Están a d s c r i t a  

E l  DOCTOR QUESNEY,- Habría que poner l a s  dos co 

estd lly o t r o s  organismos d e l  s ec to r  pbblicov. 

-- Se hace presente  que as5 va a quedar, 
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E l  señor . SUBSECRETARIO . DE. SALUD ,- .Debemos ser cuidadosos, 

porque, por ejemplo, l a  Caja de Empleados ~ f i b l i c o s  es sec to r  pdblico 

y puede i n s t a l a r  una farmacia para vender a l a  gente con ganancia, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ~ h 1  e n t r a  a compe- 

tir con e l  sector  privado, 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUDO- Claro. ~ h l  e s t á  compi- 

tiendo. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Y en este momento, 

de acuerdo con nuestra f i l o s o f í a ,  no podemos actuar en forma desleal ,  

¿Por qu6 seria des lea l?  Porque e l  establecimiento l o  paga 

e l  Estado, l o  mismo que l o s  empleados, l a  luz,  e l  agua, etc, 

E l  señor ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE L A  JUNTA,- S i  t i ene  

p&didas, eso también carece de importancia, porque son fondos de l  

Estado, 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD,- Por eso, deberia hablar- 

se de l  Sistema, no para todo l o  de orden pdblico, S i  as1 fuera ,  como 

he dicho, l a  C a j a  de Empleados ~ 6 b l i c o s  podria a b r i r  una farmacia, E s  

para e l  Sistema, 

Con respecto a las  Fuerzas Armadas, hay convenios, Podemos 

hacer un convenio y se adscriben a l  Sistema para este efecto,  

E l  señor ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA,- En vez 

de ce lebrar  convenios, es p re fe r ib le  de ja r lo  en l a  ley,  

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUDO- Se podria adsc r ib i r  a 
l a s  Fuerzas Armadas especfficamente, 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- ~ o d r i a  ser "hospitales de 

l a s  Fuerzas Armadas1*, 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUDO- ~ e n d r i a  que ser especif i -  

camente para l o s  hospi ta les  de las  Fuerzas Armadas, 

E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- L e  encuen- 

t r o  toda l a  xaz6n. Lo de las farmacias casi sucedió, 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- ~ u c e d i 6  de hecho, 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD,. Creo que posteriormente 

e l  mecanismo con l a s  Fuerzas Armadas es mss f á c i l .  Porque s i  ponemos 

ltFuerzas Armadasw por ley,,  , , 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- No l e  

t a l e s n ,  porque no solamente son l o s  hospi ta les ,  s e r i a  

de sanidad de l a s  Fuerzas Armadas y de las Fuerzas de 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUDO- V a n  a f a l t a r  

sidades, 

-- Se produce intercambio de opiniones, 

- Se hace presente que va a f a l t a r  CODELCO, 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUDO- O se pone en f o r  
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r a l  0'10 dejamos ~ 6 1 0  en e l  Sistema y operamos"a *aves de convenios. 

E l  sefior MINISTRO DE HACIENDA,- Pero ésos t ienen convenios. 

E l  señor QUESNEYO- CODELCO t i ene  una delegaci6n. 

-- Se sugiere  poner ttentidades f i s c a l e s n ,  

E l  señor GENERAL PINOCHET , PRESIDENTE. - Ponga "entidades 

f i sca les  y semif i sca les t t  , 

E l  sefior MINISTRO DE HACIENDA.- La idea podrian redac tar la  

respetando esa f i l o s o f f a ,  

E l  sefior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- La idea está c l a ra ,  

No queremos que es to  salga fuera d e l  Estado, a l a  par te  privada, por- 

que entonces entramos a l a  competencia des lea l ,  

E l  sefior SECRETARIO DE LEGISLACION,- Esa es l a  idea, 

E l  seAor ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA,- Pero tam- 

poco podemos causar ur\aafio.... (no se captan l a s  palabras s iguientes) .  

E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA.. ¿cómo está 

l a  DAE? 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- Exclusivamente organismos 

f i s c a l e s  , 
E l  sefior SUBSECRETARIO DE SALUD,- E l  hosp i t a l  de Puerto 

Williarns , 
E l  señor ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA.- Yo tengo 

que dar servicio ,  

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUDO- Claro, con todo gusto, 

Tenemos que dárselo, 

-- Se producen diálogos. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Que s e  haga una re- 
dacción entonces, 

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Debe con- 

s iderarse  l o  que dice  e l  doctor Quesney, que a l o  mejor quedan fuera  

algunos organismos por no s e r  f i s c a l e s ,  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- Tienen convenios. 

E l  sefior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.. Los organismos se- 

mifiscales o e s t a t a l e s  que t i enen  convenios, 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD,- E l  convenio es e l  mejor 

mecanismo para es tablecer  l a  amarra, porque as1  se va solucionando. 

podría dec i r  asi :  "La C e n t r a l  proveer5 de m e  
instrumental y demds elementos o insumos que puedan req 

nismos, entidades estatales;' --ahi están las Fuerzas A r  

instituciones-- westablecimientos y personas integrante  

a l  Sistema," --ahi es td  e l  problema de las  monjitas-- ttpar 

ci6n de acciones de fomento, protección o recuperación de 1 

de rehabi l i tac ión  de l a s  personas enfermasn, 
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E l  señor GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE.- ~ h f  se v k  a m e t e r  

todos 

E l  señor M I N I S T R O  DE HACIENDA,- E n  esa f o r m a  se agrega y 

no se q u i t a  nada, T o d o  l o  que se podia hacer, se p e r m i t e  i g u a l ,  m á s  

o t ras  cosas, 
E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD,- Se habla de "adscritas 

a l  S i s t e m a w ,  

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA,- ¿No se va 

a reglamentar esto despugs? 
E l  señor GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE,-  H a y  que r e g l a m e n -  

ta r lo ,  

E l  señor M I N I S T R O  DE HACIENDA,- S i  se l e  agrega ncon e l  

solo objeto de c u m p l i r  los planes y p r o g r a m a s  m i n i s t e r i a l e s w ,  queda 

perfecto, 
-- Se a f i r m a  que las Fuerzas A r m a d a s  no están en ewistema, 
E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA.- N o  concu- 

rro en eso, 
E l  señor M I N I S T R O  DE HACIENDA,- E s o  seria para los esta- 

b l e c i m i e n t o s  y personas in tegrantes  o adscritas a l  S i s t e m a ,  no para 
las entidades, 

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JlJi?TA.- P o r  l a  via 
d e l  r e g l a m e n t o  es m u c h o  m á s  f d c i l  después, 

E l  s e f i o r  GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE,-  Se refuerza des- 

pués en e l  r e g l a m e n t o ,  

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA,- P u e d e  que- 

dar un vacio, 
' E l  seiior ASESOR J ü R I D I C O  DE LA ARMADA,- D e  acuerdo con l a  

proposición d e l  M i n i s t e r i o  de H a c i e n d a ,  podrfa quedar "con e l  solo ob- 
jeto de c u m p l i r  los planes y p r o g r a m a s  d e l  M i n i s t e r i o  y d e m á s  organis- 
mos fiscalest9,  AS^ no entran n i  CODELCO n i  las cajas. 

-- Se hace no t a r  que as5 quedan fuera todos los s e m i f i s c a -  

les, 
E l  señor ASESOR J U R I D I C O  DE LA ARMADA,- S$, eso se t ra ta  
-- E n  un corto i n t e r c a m b i o  de ideas, se 

jas de previsión son o r g a n i s m o s  s e m i f i s c a l e s .  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- 

les y s e m i f i s c a l e s n ,  

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- 

go miedo a l a  CAPREDENA, A todos los  asociados.,,.,,,,. ( n o  

l a s  s igu ien tes  palabras), 

-- Se producen diálogos,  
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E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- Hay l a  posibil idad 

de agregar a " f i sca lesw l a  expresión "y semifiscalesw, de modo que 
l a  redacción quedara as<: I ) , , , ,  y de rehabi l i tac ión  de l a s  personas 

enfermas, con e l  so lo  objeto  de cumplir l o s  planes y programas de l  

Ministerio y demás organismos f i s c a l e s  y semifiscales", 

El señor ASESOR JURIDICO DE LA ARMADA.- El quid de l  asunto 

e s t d  en l o  de wsemifiscalesn,  U n a  experiencia prác t ica  l a  constituyen 

l a s  farmacias de l a  Caja de Empleados Par t icu lares ,  que t ienen auto- 

r izac ión  para vender a l  p6blico y son semifiscales,  O sea, a h i  se en- 

t r a  ya a una competencia, con l o s  problemas de l o c a l  y de sueldos men- 

cionados , 
E l  sefior GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA.- Insisto 

en que es necesario proceder a t ravés  de l  reglamento, 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD ,- O previa autorización 

de l  Ministerio, Se podria entregar a l  Ministerio l a  autorización para 

l a s  ventas. 

-- Se sos t iene  que l a  presibn sería a l a  caja. 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA.- E l  problema ests en que los 
reglamentos se cambian. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- podría s e r  "fisca- 

l e s w ,  no más, y aquellos autorizados expresamente por e l  Ministerio, 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- Queda mucha presión, 

E l  señor MINISTRO JEFE DEL COAJ,-~h< va a venir  l a  presión, 

m i  General, 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD.- "Fiscalesn, nada m á s ,  
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Se pone uno no más, 
-- Se sos t iene  que hay problemas po l i t i cos  después, 

-- Se producen diálogos, 

E l  sefior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ~érnos le  vuel ta  a 

l a  cosa, 

El señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- Muy bien,  señor, A l a  

sa l ida  de l a  sesión. 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- A l a  s a l i d a ,  vea 

una redaccibn, ~ s t d  clara l a  idea. Se t r a t a  de W@ no Se vaya a l a  

parte privada, de que l a  atención sea en los  organismos estatales y 

semifiscales o entidades que sean d e l  Estado. 

E l  sefior MINISTRO JEFE DEL COAJ,- Quis ie ra  h 

un aspecto, para mayor c la r idad  de l a  idea, 

Entiendo que e l  e s p í r i t u  con que se elaboró 

abr i r se  a todos aquellos organismos cooperadores a l a  func 

del  Estado. Luego, esta adscripci6n a l  Sistema, s i  bien por 

plantea e l  caso de los  sistemas de salud de las Fuerzas Arma 
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l a s  universidades, e tc . ,  en c i e r t a  medida tambign i n c l u i a  f ac i l i dades  
a ese  sec to r  privado colaborador d e l  Estado en l a  función de otorgar  
salud,  

S i  ésa  e r a  un poco l a  f i l o c o f i a  bás ica ,  s i  no he  entendido 

m a l ,  f u e  l imitada por d iversas  medidas, y e s t a  s e r i a  una l imi t an te  a d i ,  
c iona l ,  en que e n t r a r i a  a prevalecer e l  f a c t o r  de l a  competencia, a 

f i n  de e v i t a r  que aparezca un monopolio e s t a t a l  compitiendo con l a  ac- 
t iv idad  privada, 

Esa s e r i a  l a  idea ,  en e l  fondo, 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ~ a b r i a  competencia 

des l ea l ,  
E l  señor MINISTRO J E F E  DEL COAJ,- ~ s t a r i a  primando e s t e  

aspecto de carácter economico. 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ~conórnico y a l  mis- 

mo tiempo de  salud,  
E l  señor M I N I S T R O  J E F E  DEL COAJ,- Por eso,  m e  permito hacer 

l e  presente  e l  alcance de que, cuando se t r a t a  de  e s t o s  elementos, 
cuando se t r a t a  de remedios, por e l t imo,  se e n t r a  a d i s c u t i r :  ItBueno, 
por qué e l  Formulario Nacional, en r e l ac ión  a determinado labora tor ion  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Pero e s  que l a  en- 

t idad  p6blica o privada que a t ienda  a l  personal e s  l a  que l e  entrega 

e l  remedio, 
E l  señor MINISTRO JEFE DEL C0AJ.- E s e  s e r i a  un caso que 

precisamente deberla quedar inc lu ido ,  Porque e l  que se va a atender 
a l  h o s p i t a l ,  tendrá que pagar e l  remedio, Lo n a t u r a l  de acuerdo con 
e s to ,  s i  se ha eliminado, segbn entiendo, es que no podrla comprar e l  
remedio en una bo t i ca  d e l  hosp i t a l ,  

Entonces, como que s e  echa a perder,en términos econ6micos, 
s i  se l i m i t a  en e sa  forma, 

Con respec to  a l  pensionado o a l  que e s t a  actualmente en 
un h o s p i t a l  d e l  Serv ic io  Nacional de Salud, no s é  cómo s e r 6  e l  siste- 
ma.  Pero s i  l a  persona debe comprar su medicamento, de acuerdo con es- 
t o  no podria hacer lo  en l a  farmacia d e l  hosp i t a l ,  O bien tendr fa  que 
entregársele  g r a t i s ,  adembs d e l  t ratamiento,  l a  medicina, No s é  cómo 
es t a r5  l a  s i tuac ión  en este momento. Por eso formulo l a  pregunta, 

-- S e  manif ies ta  que no puede una persona ir 
a comprar un remedio, pero s i  puede, s i  l l e g a  a l  hosp i ta  
de alguna cal idad de bene f i c i a r io  o por o t r o  motivo y se 

do como enfermo, adqu i r i r  e l  medicamento s i  e s td  en pens 

solamente s i  se t rata  d e l  h o s p i t a l ,  s i  e l  h o s p i t a l  no es 

en cuanto otorgador de remedios, con una farmacia, 
E l  sefíor MINISTRO 3EFE DEL COAJ,- Conforme, E s e  es 
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d e l  hospi ta l .  
Y e l  caso p o l i t i c o ,  s i  es que e x i s t i e r a ,  
-- Se expresa que e s  igual .  

E l  señor MINISTRO JEFE DEL COAJ,- Vale dec i r  que l a  aten- 

ción de l  Estado e s t a r l a  solamente limitada a l  hecho de proporcionar 
atención, pero no e l  medio, 

E l  señor ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA,- No e l  t r a -  

tamiento, Eso e s  muy grave. 
E l  sefior M i N I S T R O  JEFE DEL COAJo- Yo l o  veo un problema de 

t i p o  po l f t i co  s i  acaso no se l e  da e l  remedio, 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- No; l e  dan e l  reme- 

dio  , 
E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- E l  medica- 

mento es gratui to , fncluso,  
E l  sefior ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- E l  Hospi- 

t a l  M i l i t a r  me t r a t ó  a mí cuando tuve algo a l  corazón, E 1  costo fue  
minirno, Pero desde e l  d i a  en que s a l f ,  hace cinco afios, tengo que se- 

guir  tomando una medicina, ¿La compro dbnde? En cualquier farmacia o 
bien en l a  farmacia d e l  Hospital Mi l i ta r ,  que también m e  puede vender, 
En  l a  bot ica  d e l  Hospital m e  cuesta  20% que en l a  de afuera,  

Pregunto: ¿Por qué no voy a gozar yo d e l  beneficio de l a  

farmacia d e l  Hospital Mi l i t a r ,  organizada para dar bienestar  a todo 
e l  personal,  que t i e n e  sueldos bajos ,  l o  mismo que ustedes? ¿Por qué 
no vamos a seguir  manteniendo esa  si tuación? 

E l  sefior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Se  en t ra  a regla- 
mentar, Y a  e s  problema de reglamento, 

E l  sefior ALMIRANTE MERINO,  MIEMBRO DE LA JUNTA,- Pero es 

una real idad,  La mayoría de l a  gente t i ene  que tener  tratamiento, y 
los  tratamientos s igni f ican  medicina, y l a  medicina es cara.  

E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- ¿ M e  permi- 
t e ,  Presidente? 

Creo que eso no e s t s  n i  s iquiera  en discusibn, E l  proyecto 
permite seguir  comprandoya aquel que e s t á  en tratamiento, en e l  hospi- 
t a l ,  Lo mismo s i  un benef ic ia r io  de l  Servicio Nacional de Salud ha 

ido a un consultorio: a h í  rec ibe  e l  medicamento g r a t u i  

mañana l e  recetan un tratamiento, 61 no neces i ta  cornpr 
en la farmacia; va y r e t i r a  ese tratamiento --que a l o  
sido recetado por e l  r e s t o  de su vida-- de una p o l i c l í  
r e  21: a l a  farmacia s i  es benef ic ia r io  d e l  Servicio  N 

De manera que eso no e s t á  en discusi6nm 
E l  DOCTOR QUESNEYo- Los benefic iar ios  de l  Servi 

nal  de Salud, en cualquiera de l a s  es t ruc turas  que mantiene 
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c i o ,  rec iben medicamentos gratis-si se atienden en esa es t ruc tu ra ,  
-- Se consul ta  el  caso d e l  que va a un medito par t iculae .  
E l  DOCTOR QUESNEY,- No, E s  para e l  que se a t i ende  ah í ;  s i  

e s  recetado por un médico, e l  tratamiento es g r a t u i t o ,  
Ahora, s i  e l  individuo se a t iende  en e l  régimen de pensio- 

nado, l a  atencidn es como en una c l f n i c a  p a r t i c u l a r  cualquiera ,  Por 

l o  t an to ,  l e  van a cobrar  e l  medicamento, 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Y a  se ha analizado 

bas tan te  l a  materia. 
~ e s p u é s  de l a  reunibn, t raba jan  en conjunto unos minutos 

e l  General Medina, e l  Comandante Duvauchelle, e l  General Lyon y l o s  

sefiores Asesores y l e  dan una redaccidn a l a  idea ,  
D e  o t r o  modo vamos a segui r  indefinidamente, 
E l  sefior SECRETARIO DE LEGISLACION,- En e l  a r t í c u l o  48, ie- 

t r a  a), hay una observación por en te ro  similar con respec to  a l a  Cen- 

t r a l  de Abastecimiento, Hacienda propone agregar a l  f i n a l  d e l  i nc i so  
segundo l a  f r a s e  llcon e l  so lo  ob je to  de cumplir l o s  planes y progra- 
mas min i s t e r i a l e sw,  

Sugiero que e s t a  f r a s e  se adecÚe a l o  que r e s u l t e  en e l  
caso recientemente v i s t o ,  

La  observación a l  a r t i c u l o  50, l e t r a  j ) ,  e s  l a  misma que 
ya s e  v i o  acerca de o t r a s  materias en cuanto a l a  t ransacción,  Queda- 
r i a  como Wrans ig i rw ,  

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- "Transi- 
g i r "  t i e n e  que ser , 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACIONo- ~ e s p u é s ,  en e l  arti- 
culo 61, hay una observación d e l  Minis ter io  de Hacienda r e l a t i v a  a 
el iminar e l  a r t i c u l o  58, con e l  ob je to  de que desde ahora e l  Ministe- 
r i o  de Salud y sus  organismos dependientes s e  r i j a n  por l a s  normas d e l  
decreto l e y  de administraci6n f inanc ie ra ,  Esta es una omisidn dact i -  
lográf ica, 

~ e s p u é s  vienen l a s  normas t r a n s i t o r i a s ,  
La  primera norma que se observa es e l  i n c i s o  segundo d e l  

articulo 2Q t r a n s i t o r i o .  A l  r espec to ,  s e  propone una redaccibn d i s -  
: t i n t a  pero con un contenido por en te ro  similar a l  a c t u a l ,  y un inc i -  

so s igu ien te ,  que diria: "Las p lan tas  de personales a 
e l  presente  decreto  l e y  no podrán s i g n i f i c a r  aumento 
Gastos de Personal respec to  de l o s  actualmente 
puestos de conjunto de  l o s  s e r v i c i o s  que in tegran e l  sect 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA, 

rno que está e s c r i t o  aqui,  

31 señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- ~ s t d  bien. 



REPUBLICA DE CHILE 
JUNTA DE GOBIERNO - 

E l  señor MINISTRO J E F E  DEL COAJ.- Una consulta.  
M e  gus t a r i a  escuchar l a  opinión d e l  señor Ministro de Salud 

porque parece haber una v a r i a n t e  en l o  r e l a t i v o  a l o s  fondos de e s t e  
año, l o  que puede tener  s ign i f icac ión  a futuro.  

E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA.- S%, l a  r ea l idad  de 

l a s  cosas es que, como us ted  sabe perfectamente bien,  hay problemas 
de sueldos de l a  gente,  etc, 

La rees t ruc turac ión  va a s i g n i f i c a r  una c a r r e r a  funcionar ia  

que se ha prometido muchas veces, Y esta c a r r e r a  func ionar ia  requie re  
piramidar l o s  escalafones,  y t i e n e  un costo  más una jerarquizacián, 
Ahora, e s t o  evidentemente que va a e n t r a r  en vigor  --nosotros l o  pode- 
mos hacer-- con fecha lQ de enero de  1980, En consecuencia, e s t a  rees-  
t ruc turac ián  en Salud va a s f g n i f i c a r ,  en e l  fondo, un 6% más en gas- 

t o s  de personal,  Pero e s t á  dest inado a l  afio 1980, en general ,  
Ahora, s i  sale ahora o mañana l a  rees t ruc turac i6n ,  indiscu- 

t iblemente que yo no podria ped i r ,  de acuerdo con las ins t rucc iones  

d e l  Minis ter io  de Hacienda, e s t e  6% más de l o s  gas tos  de personal. Pe- 

r o  e s t o  va a l  Presupuesto de 1980, Por l o  t an to ,  creo que no habr ia  
mayores problemas, 

D e  acuerdo con e l  pulso que he  tomado en todas las pa r t e s  

adonde he  ido,  l a  verdad de l a s  cosas es que yo s e r i a  p a r t i d a r i o  in- 

c luso de parar  todo t i p o  de construcciones,  has t a  de vender l a s  sa las-  
cunas, a f i n  de pagar a l a  gente e s t a  rees t ruc turac ión ,  porque e s  l a  
b i c a  posibi l idad que se t i e n e  de  d a r l e  alguna vez e s t a  famosa carre- 

ra funcionar ia ,  Honestamente se l o  digo, 
E l  sefior MINISTRO DE HACIENDA.- Creo que no podemos ser t a n  

i r responsables  de,  en una rees t ruc turac i6n  de un s e r v i c i o ,  hacer una 
r ed i s t r i buc ián  presupuestaria.  

Supongamos que toda l a  ~d rn in i s t r ac ión  ~ d b l i c a  se es tuv ie ra  
rses t ructurando,  ¿Nos podemos ob l igar  a dar a a lguien un lo%, un 15%, 
un 20%, l o  que vaya a cos t a r?  Creo que no podemos,Eso t i e n e  que dis-  
c u t i r s e  dentro  de l o s  fondos presupuestarios para cada uno de l o s  M i -  

n i s t e r i o s ,  Y como ha s ido  siempre, cada Minis ter io  va a querer  mds 
dinero,  y con muy buenas razones. Pero en e s t e  momento no podemos sa- 
ber s i  a Salud l e  va a tocar  mds, l e  va a toca r  menos o 
l o  mismo. Entonces, l a  Única norma que parece sana es 

den g a s t a r  mds de l o  que e s t h  gastando. S i  en e l  
d a r l e s  mss, bueno, podrdn hacer l a s  cosas con eso. 

E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA.- La verdad 
sa s  e s  que s i  s a l e  eso en esta l ey ,  no habr ia  nunca l a  pos 
de hacer nada, 

E l  señor GENERAL MATTHEI, EIIEMBRO DE LA JUNTA,- 
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l a  c a r r e r a  funcionar ia  y l a  rees t ruc turac i6n  de  cua lqu ie r .  s ec to r  es 
algo que debe hacerse en todos l o s  Ministerios,  Eso no puede o c u r r i r  

en un Minis ter io  y en o t r o s  no, 
Yo l o  s i en to ,  ~ h i  no es toy  de acuerdo.con e l  Minis ter io  de 

Salud en absoluto. Desde un comienzo dijimos que e s t e  asunto no debía 
s i g n i f i c a r  un mayor costo,  A l  menos mientras yo es tuve de  Ministro,  
e s to  l o  teniamos muy c l a ro ,  

Que l a  c a r r e r a  funcionar ia  debe es tab lecerse ,  e s  c i e r t o ;  
pero no puede quedar en forma alguna amarrada a e s t a  l ey ,  Eso es impo- 
s i b l e  , 

E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA.- M i  General, l a  verdad 
de l a s  cosas es que, teóricamente, e s t o  s e  podria a j u s t a r  perfectamen- 

t e  bien a l  techo f inanc ie ro  y a l  n6rnero de funcionar ios ;  pero cuando 
uno r eco r re  las regiones,  entonces no podemos pasarnos de  62 m i l  fun- 
cionarios.  Esto t i e n e  un cos to  de 100, supongamos. E l  hecho de jerar-  
quizarnos nos exige no pasarnos de l o s  100, y e l l o  nos fuerzq a bajar-  

nos a 55 m i l  funcionar ios ,  E l  hecho de tener  que piramidarnos sin pa- 
sarnos de l o s  100, nos ob l iga  a disminuir l a  cantidad de  funcionarios 
a 50 m i l ,  

Con 50 m i l  funcionar ios  se m e  muere l a  mitad de l o s  enfer- 
mos que en e s t e  i n s t a n t e  hay en l o s  hosp i t a l e s ,  porque actualmente s e  
ha ido  a l o s  extremos, se han racional izado a l  máximo todas l a s  funcio- 
nes, y s i  usted r eco r re  los establecimientos,  verá  que ya no dan abas- 
t o  l a s  personas, pues no hay gente para reemplazarlas,  por e l  techo 
f inanciero ,  

Ahora, s i  mantengo l o s  62 m i l  funcionar ios ,  es evidente 
que no puedo adecuar toda l a  e s t ruc tu ra  en cuanto a piramidación, E s  

imposible. E s  un zapato chino, 

P o r  eso digo que a l o  mejor es f a c t i b l e  tebricamente, 

A l  comienzo pensamos.,,, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ¿ ~ u h t o  dinero más 
s ign i f i ca?  

E l  sefior MINISTRO DE SALUD PUBLICA,- E s  alrededor d e l  5% 

de l  presupuesto. E s  gas to  en personal ,  
E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA 

que las l imi taciones  r e l a t i v a s  a l  presupuesto deben r e f e  
y expresamente a l  aAo s igu ien te ,  pero no a l  fu tu ro ,  porq 
ca que todos l o s  presupuestos van a quedar congelados a 

E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA,- Estoy de  

General, y ésa  es l a  idea ,  

E l  sefior GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUN 

haber expansidn en ningán Minis te r io  n i  en ning6n Servicio.  



REPUBLICA DE CHILE 
JUNTA DE GOBIERNO - 

D e  manera q u e . 1 0 ~  cá lcu los  d e l  año v igen te  t end r i anuque  
se r  sobre l a  base d e l  6% mds o d e l  t an to  por c i e n t o  que se quiera ,  Se 

m e  ocurre  a ml, 
E l  señor M I N I S T R O  DE HACIENDA,. No podemos en e s t e  momento 

obligarnos a una cosa de esa  naturaleza ,  porque no sabemos cuá l  es e l  

compromiso que estamos adquiriendo, 
Ahora, s i  se va a piramidar exclusivamente para aumentar 

las remuneraciones, entonces e l  i d e a l  es que no se piramide, Qugden- 

s e  con l o s  62 m i l  funcionar ios ,  
-- Se produce intercambio de  opiniones, 
EI señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Si s e  e s t d  

legis lando,  hay que pensar que en e l  fu tu ro  va a poder l e g i s l a r s e  au- 
mentando cualquier  presupuesto, porque de l o  con t r a r io  vamos a quedar- 
nos congelados en l o s  presupuestos presentes y nunca más pensemos en 
nada m á s ,  

-- E l  D r .  Quesney formula observaci6riripue no s e  captan, 
por hab la r  muy l e j o s  d e l  micrófono, A l  f i n a l  de su  i n t e r v e n c i h ,  se 

oyen estas palabras: "Pero en e l  momento en que l a  s i t uac ión  económica 

d e l  pa í s  si l o  permita,  nos vemos un poco amarrados con e s t a  l ey ,  por 

e s t e  problemaH, 
E l  sefior MINISTRO DE HACIENDA,- Entiendo que todas l a s  rees -  

t ructuraciones  t i enen  que l l e v a r  a  una mayor e f i c i e n c i a  en l o s  se rv i -  
c ios ,  Ahora, que esa  e f i c i e n c i a  se pueda r e p a r t i r  dando mejores remu- 
neraciones, no hay ningdn inconveniente, Pero t i e n e  que t ene r  un t e -  
cho f inanc ie ro ,  No podemos l l e g a r  y dec i r :  "Bueno, hagan l a  rees t ruc-  
turación que quieran,  y s i  cues ta  6% 6 7% vamos a ver  cómo l o  arregla-  
mos", porque a l o  mejor e l  próximo año no vamos a e s t a r  en condiciones 
de  a r r eg la r lo ,  

En este i n s t a n t e  se está t ra tando l a  rees t ruc turac ión  de 

un s e r v i c i o  y obviamente que ese se rv i c io  pasa a ser l o  más importan- 
te  porque estamos todos pendientes de 61, Pero todos l o s  Minis ter ios  
t ienen cualquier  cantidad de programas que son t an to  o mds importan- 
t e s ,  desde e l  punto de v i s t a  de e l l o s ,  que l a  rees t ruc turac ión  de Sa- 

lud, 
Por t an to ,  m e  parece que tomar en este momento e l  compromi- 

so de  que e l  próximo año se l e  va a dar  un 6% más es i 
mente i r r e a l ,  Y s e r i a  i r responsable  de m i  p a r t e  d e c i r  
poder dar e l  próximo año, No s e  puede, 

E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUN 
totalmente de acuerdo, En todas l a s  conversaciones ten idas  
mente en e l  Minis ter io  de Salud mientras yo e r a  Ministro,  h 

c l a r a  idea  de que no podia excederse e l  techo f inanciero .  
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~abiamos  que despugs e s t a s  rees t ruc turac iones  t e d a n  que 

s i g n i f i c a r  algfin d fa  piramidar l a  e s t ruc tu ra ,  aigdn d f a  l a  c a r r e r a  
funcionaria,  ~ l d n  dfa ,  Pero e l  sacar  en e s t a  oportunidad l a  l ey  de 

de l o s  s e r v i c i o s  de Salud, no s i g n i f i c a  a l  mismo tiem 
po e l  compromiso de aceptar  que automáticamente se les  da l a  carrera 

funcionaria,  cuando tenemos parados a todos l o s  dem& se rv i c ios ,  Eso 
es  absolutamente inaceptable ,  Creo que eso debo d e c i r l o  claramente, 

Ahora, que eventualmente van a t ene r  que hacerse  esas  rees-  
t ructuraciones ,  c l a r o ,  algún d i a ,  ¿cuándo? E s o  no 10 podemos saber,  

En e s t e  momento hemos tenido todos l a s  más duras medidas 

económicas f r e n t e  a nues t ras  propias i n s t i t uc iones ,  en nues t ras  pro- 
p ias  i n s t i t uc iones ,  Yo he tenido que parar  de vo la r ,  Entonces, ¿cómo 

puedo e s t a r  aceptando e s to?  No es toy de acuerdo, 
E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA,- Yo puedo perfectamente 

bien mantener l a  a c t u a l  e s t ruc tu ra ,  pero r e s u l t a  que un 80% de l a  gen- 
t e  e s td  en e l  Gitimo grado de l a  escala ,  Hace t r e i n t a  años que entra-  

ron a un grado y se mantienen en 61, L Q U ~  expecta t iva  se l e  va a dar  

en l a  rees t ruc turac ión?  ¿ Q U ~  s i g n i f i c a  l a  rees t ruc turac i6n  para e l l o s ?  

Creo que, por e l  aspecto p o l i t i c o ,  digamos, estamos mal, 

Honestamente se l o  digo,  m i  General. 
E l  sefior MINISTRO JEFE DEL COAJo- ~ e s p u é s  de escuchar l o  

dicho, t a l  vez pueda haber alguna solución en l a  s igu ien te  forma, 
Recordemos que l o s  recursos  d e l  Fondo son l o s  que p r k t i -  

camente van a f i n a n c i a r  e s t o ,  y provienen, por un lado,  de l o s  apor- 
t e s  de l a  Ley Anual de Presupuestos y,  a l a  vez, de l o s  fondos que 

menciona e l  a r t i c u l o  33, provenientes de aquel los  que estaban des t i -  
nados a l  Servic io  Nacional de Salud, a l  Serv ic io  ~ é d i c o  Nacional de 

Empleados, etc, Pienso que mediante l a  mejor administración que sur- 

ge de l a  fus ión de e s t o s  s e rv i c ios ,  s i n  a f e c t a r  e l  monto global  de 

l o s  recursos  de orden presupuestario,  v a l e  d e c i r ,  ~ 6 1 0  por razones de 

mayor e f i c i e n c i a  --esperamos que r e s u l t e  e l  sistema--, s e  pueden ob- 
t ener  l o s  medios para internamente poder a r r e g l a r  e s t e  problema, E s  

dec i r ,  que e l  apor te  f iscal  en e s t e  s ec to r ,  en c i e r t o  modo, se manten- 
ga parejo. No s é  en qué medida pueda e s t o  ser l i m i t a t i v o ,  pero hay 

que s a l v a r  l a  idea  de que no se puede gas t a r  más, Sin 
que van a su rg i r  mbs recursos  que permit i r ían  a r r e g l a r  
llarnientos en alguna forma, Creo que eso, internamente 
v i c i o s ,  pudiera a r r eg la r se ,  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA.- Lo Gnico qu 

Hacienda, Presidente,  e s  que no se gas t e  mds p l a t a  que l a  
e l  Presupuesto. 
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c i a s  y de l o s  mayores ingresos ,  ha l levado a lo s .peo res  e r r o r e s  en 
e l  pasado, porque siempre l a  forma de desa jus t a r  e l  presupuesto e r a  
decir :  "No, s i  e s t o  va a r e n d i r  e l  doblett ,  en comparaci6n con l o  que 

efectivamente rendla ,  
Y s i  se dice que no s e  va a dar  n i  un so lo  peso más en e l  

Presupuesto y Salud qu ie re  meterse en honduras, a l l á  e l l o s ,  yo aconse- 
jarla que no l o  h i c i e ran ,  porque primero hay que producir l o s  recur- 

sos  y después programar su  gas to ,  no a l  revés,  
E l  señor ASESOR J U R I D I C O  PRESIDENCIAL,- No s é  s i  he  enten- 

dido m a l ,  pero a m i  j u i c io  s e  qu ie re  es tab lecer  una norma ~rogramá- 
t i c a  de cardc te r  presupuestario para e l  próximo año, 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- No, La 

l ey  l o  prohibe, 
E l  sefior ASESOR JURIDICO PRESIDENCIAL,- ¿ E s  para modificar 

e l  presupuesto de e s t e  año o d e l  prbximo? 
E l  señor M I N I S T R O  DE HACIENDA,- No, e l  próximo debe discu- 

t i r s e  e l  año venidero; todo e l  proceso, E l  de este año no s e  puede a l -  

t e r a r ,  y eso es l o  que estamos diciendo, 
E l  seAor ASESOR J U R I D I C O  PRESIDENCIAL,- ¿Nada mbs que eso? 
E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- Nada mds, 
E l  sefior GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA.- Precisamen- 

t e  eso e s  l o  que yo l e  digo, 
E l  señor GENERAL PIATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Pero a l -  

guien puede dec i r  que nunca más va a haber m á s  p l a t a ,  
E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Justamente. 
E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,. Pero no podemos comprome- 

ternos  para e l  año prbximo, 
-- Se produce intercambio de ideas ,  

E l . señor  SUBSECRETARIO DE SALUD,- Creo que aqui  s e  e s t án  
viendo dos cosas, Una, l o  que pudiera suceder en cuanto a l a s  p lan tas  
y presupuesto, etc, Y o t r a ,  e l  problema de l o  que e s td  en l a  ley,  

Nosotros no habfamos puesto nada en l a  l e y  sobre es to ,  por- 
que partimos de l a  base de que e x i s t e  una ins t rucc ión  suya absoluta- 

mente clara, en v i r t u d  de l a  cua l  no nos podemos pasar d e l  presupuesto 
Estas  p lan tas  t i enen  que ser aprobadas por Hacienda, o 
mecanismos vigentes  hoy d i a  por l o s  cuales  no nos vamos 
d e l  Presupuesto, 

Como e l  gas to  no se quer ia ,  estimábamos una 
que aqui ,  en una l e y  de Salud, se pusiera  especificamen 

Salud, l a  advertencia de que no s e  pasara. Por eso no n 
ca r  e s to ,  Porque es una especie  de redundancia que nos 

nosotros,  cuando ya estamos amarrados por las leyes  generale  
E r a  eso,nada m&, 



REPUBLICA DE CHILE 
JUNTA DE GOBIERNO - 

E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO~DE LA JUNTA.- Y o  enten- 

d i a  o t r a  cosa, 

E l  sefior SUBSECRETARIO DE SALUD,- Ahora, l a  o t r a  cuest idn 

es que amarra, porque mirando a fu turo ,  como pudiera cambiar un poco 

l a  s i tuac ibn ,  i n t e r e s a  no e s t a r  amarrados, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Primera pregunta, 

d i r i g i d a  a Hacienda: e l  presupuesto de Salud, con todos l o s  funciona- 

r i o s  que hay en e l la ,  ¿ l e  alcanza has t a  f i n e s  de año? 

E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA ,- SS, m i  General, N o  

hay ningdn problema, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Lo que us ted  quie- 

re  ahora es, a l  r e a j u s t a r  e l  d i spos i t i vo ,  hacer l a  c a r r e r a  funciona- 

r i a ,  con l o  cual  van a aparecer caba l le ros  que ganan 10 y que t ienen 

que ganar 15, y l e  Va a f a l t a r  p l a t a ,  

E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA.- Claro, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ¿Y l e  va a f a l t a r  

p la ta?  

E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA,- Exactamente, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Bueno, ¿qué solu- 

ción l e  podemos dar? 

Se m e  ocurre  que l a  nueva p lan ta  y l a  carrera funcionar ia  

serán apl icadas  a p a r t i r  d e l  1Q de enero de 1980, con l o  c u a l  us ted 

a l iv ia  l a  carga,.,. 

A ver ,  diga no más, 
E l  sefior MINISTRO DE HACIENDA,. Eso s i g n i f i c a r l a  l o  que 

ya hemos dicho: todo e l  r e s t o  de l o s  Minis ter ios  van a t ene r  que ha- 

c e r  un apor te  a Salud. ¿Por qué? Porque en términos r e a l e s  l o s  ingre- 

sos e s t án  determinados y no hay necesariamente mayor,... 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Un momentito, E l  

crecimiento no va a ser mayor que e l  normal, 

E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Lo tenemos 

gastado ya, 

E l  señor ASESOR JURIDICO PRESIDENCIAL.- Esto es una ley,  

S i  l a  Ley de Presupuestos es o t r a  l ey ,  esta materia se va a er en 
l a  Ley de Presupuestos, creo,  

E l  señor ALMIRANTE M E R I N O ,  MIEMBRO DE LA 

E l  señor ASESOR J U R I D I C O  PRESIDENCIAL,- 

cosa que se ponga aqui  no t iene  va lo r  s i  l o  que viene en 

toa. . 
-- Se producen diálogos,  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA.- Pero s i . s e  aprueb 

t a ,  que v a l e  e l  doble, l a  presión va a ser enorme.... 
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-- Se produce intercambio de opiniones, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Por eso,  habrd que 

d i s c u t i r ,  

La nueva p lan ta  t iene  que inc lu i r se  en e l  nuevo Presupues- 

t o ,  A l o  mejor, l a  planta  en e l  nuevo Presupuesto l l e g a  a l a  mitad no 

mbs, NO alcanza para mds, 
 si entiendo yo, 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- Son 62 m i l  presiones,  Pre- 

s iden te ,  

E l  seiior GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Hay una 

cosa, E s  imposible --creo que us ted  l o  entiende,  Sergioo-; aqui  no 

podemos meter una norma que nos amarre por e l  r e s t o  de l a  vida ,  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- E s  por este año no m á s ,  
E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- ~ a d a  mbs 

que por este afio, 

-- Se producen diálogos,  

E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA,- Estoy consciente ,  sé 

que no va a ser posible ,  y l a  p a r t e  que tengo.,,. 

E l  sefior GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- podemos po- 

ner lo  o no ponerlo y da l o  mismo, 

E l  señor ASESOR JURIDICO PRESIDENCIAL,- D a  l o  mismo, 

E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- S i  quieren,  

l o  ponemos, y s i  no quieren,qo l o  ponemos, 

-- D ~ S ~ O ~ O S .  
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Pero a l  ponerlo y 

hacer l a  carrera funcionaria, , . , ,  

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- Pero siempre que tampoco 

obligaran a que se d& p l a t a  e l  próximo año, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ,.., l e  va a fal- 
t a r  p l a t a  para pagar, porque disponibi l idad no va a haber, 

E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA,- Pero convers6moslo 

para e l  próximo año, 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- S i  se aprueba una planta 

que va a cos t a r  m á s ,  l a  presión va a ser enorme para que se f inanc ie ,  

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD,- La p lan ta  l a  aprueban 

ustedes,  Ustedes nos aprueban l a  p lan ta  a nosotros,  

-- E l  D r .  Quesney formula observaciones que n 

por estar a le jado de l o s  micrófonos, 

E l  seiior GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- N o  hay 

promiso de fondos aquí. "Las pZantas se es tud ia r& durante 

mestres con e l  f i n  de ponerse en apl icación a par t i r , , , ,  

-- Se aduce que no hay para qu& ponerlo, ~ s t b  de m 



REPUBLICA DE CHILE 
JUNTA DE GOBIERNO - 

-- Se produce intercambio de opiniones, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Las 62 m i l  presio- 

nes que va a r e c i b i r  e l  Ministro no m á s ,  
E l  sefior GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- La  p lan ta  

t i e n e  que aprobarse por ley, además, 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- Por ley ,  

E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- E s e  es un 
no-problema, 

E l  sefior GENERAL PiNOCHET, PRESIDENTE ,- * # E l  r e a j u s t e  será 

considerado a p a r t i r  d e l  lQ de enero,,,,, tt 

E l  sefior GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA,- E s  no-pro- 

blema, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTEw-",wwwpara l o  cual 

e l  Minis ter io  estudiará,,..  11 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- E s  mejor e l iminar lo ,  

porque es propio de l a  Ley de Presupuestos, E s  mejor no ponerlo, por- 

que se t r a t a  de l a  Ley de Presupuestos, 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD,- Claro, 

E l  sefior MINISTRO DE HACIENDA,. La p lan ta  se aprobarla por 

decreto  supremo, as1 que l a  presión l e  va a l l e g a r  a usted,  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Estoy como roca 

ahora. 

-- Se producen diálogos,  

E l  sefior SECRETARIO DE 'LEGI SLACION ,- Quedan do S observa- 

ciones d e l  Ministro de Hacienda, 

Propone que e l  i n c i s o  primero d e l  a r t i c u l o  3Q t r a n s i t o r i o  

se transforme en tres i n c i s o s ,  que son los  s igu ien tes :  

" E l  Pres idente  de l a  ~ e p f i b l i c a  proveerá discrecionalmente 

l o s  cargos y e n c a s i l l a r á  en e l l o s  a todo o p a r t e  d e l  personal  ac tua l -  
mente en se rv ic io ,  

"se e x i g i r á  e l  cumplimiento de l o s  r e q u i s i t o s  es tablecidos  

en e l  D,FwL, 90 para e l  encasi l lamiento que se haga en e l  n i v e l  supe- 

r i o r  a l  que actualmente ocupe e l  respect ivo funcionario,  

" E l  personal que no sea encasi l lado tendrd derecho a se- 

gu i r  percibiendo d u a n t e  seis m e s e s  l a  remuneración t o t  

correspondido en e l  m e s  precedente a l  d e l  encasi l lamien 

que no tenga derecho a j ~ b i l a c i á n , ~ ~  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- s e r i a  

ley,  ¿No eliminamos l a  cosa? 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- 

está bien,  

EL sefior SECRETARIO DE LEGISLACIONw- E s t a  e s  una o 
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ci6n d i s t i n t a ,  
D i c e  relación fundamentalmente,,,. 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD,- C o n  l a  gente que echamos, 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACIONO- ,...con l a  gente que 

se echarla, que no será encasillada. 
E l  sedor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ¿No vamos a enca- 

s i l lar  e l  16 de enero? ¿S$ o no? 
E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- claro, 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- E n t o n c e s ,  ¿para qué' 

E l  señor MINISTRO DE HACIENDA.- No,  pero ahi  también pues, 

P r e s i d e n t e ,  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ~ h i  les contarnos 

los  seis m e s e s ,  P a r a  qué vamos a contarles ahora, 
E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- N o ,  t iene  que ser en e l  mo- 

mento en que se haga e l  encasillamiento, 
E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA,- E n  forma adicional 

está eso, 
E l  señor MINISTRO DE HACIENDA,- C u a l q u i e r a  que sea, 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD.- Ahi se l e  siguen pagando 

los  seis meses, 
E l  s e f i o r  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,-Por eso, se l o  de- 

cimos en esta ley,  

M i  pregunta es ésta: ¿ P o r  qué decimos a q u i  que éste es un 
e n c a s i l l a m i e n t o ,  cuando e l  encasillarniento l o  v a m o s  a hacer e l  lQ de 

enero por una ley especial? 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- E f e c t i v a m e n t e ;  basta- 

r í a  con e l  ar t iculo  3Q como está en e l  paoyecto, 

E l  s e f i o r  GENERAL PIHOCRET',ERESIDENTE,- N a d a  más, 
E l  señor SUBSECRETARIO DE HACIENDA,- p e r d ó n ,  P r e s i d e n t e ,  

E s t a  es l a  facul tad que se le  está dando a us ted  para pro- 
d u c i r  un e n c a s i l l a m i e n t ~ ~  E n  l a  forma en que está redactada l a  norma 

en l a  actualidad,  no hay ninguna previsión para l a  gente  que no quede 

encasillada: se i r l a  s i n  ningfin beneficio, ~ q u í  se dan seis m e s e s  a l  
personal que no quede encasillado, 

E l  señor ASESOR JURIDICO DE LA ARMADA,- T a l  

dado a todas las  reparticiones,  

E l  señor SUBSECRETARIO DE HACIENDA.- S e  ha h 

las reest ructuraciones ,  

E l  señor MINISTRO J E F E  DEL COAJo- ¿ M e  permi te?  

Yo  suge r i r í a  que no, por dos razones, U n a ,  porq 

n i f i c a  un costo, a s i  que salvo que e l  señor Ministro de H a  

yera con mayores recursos,,,, 
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Él  señor MINISTRO DE HACIENDA.. No; s a l e ' d e  l o s  fondos d e l  

Serv ic io  --as1 se ha  hecho en todos* los otros--, de los fondos d e l  sec- 

t o r ,  

E l  señor MINISTRO JEFE DEL COAJ,- L a  o t r a  raz6n es de t i p o  

p o l f t i c o  y l a  considero importante, porque en numerosas oportunidades 

se ha expuesto que e s t e  cambio de sistema no s ign i f i caba  eliminación 

de personal;  a l a  vez, porque en opinión de todos l o s  i n t eg ran te s  d e l  

Minis ter io  de Salud, e l  r educ i r  gente envuelve una ~ é r d i d a  s e r i a  en 
e f i c i enc ia ,  Aparece asf e l  punto de  vista p o l i t i c o ,  

~ q u i  no va a haber eliminacibn de gente,  pero f i g u r a  en 

l a  l e y  en proyecto por s i  acaso, y adembs t i e n e  un costo,  
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- P o r  eso me echo 

para a t r á s ,  

E l  DOCTOR QUESNEY,- Quiero recordar que en l a  primera vuel- 

t a  que tuvo este proyecto aqu i  mismo, una norma s i m i l a r  a é s t a  precep- 

tuaba que a l a  gente que no quedara encas i l l ada  se l e  a v i s a r i a  con 

seis meses de an t ic ipac ión ,  para que en ese momento pudiera presentar  

sus renunciar  y buscara t r a b a j o  en o t r a  pa r t e ,  Pero se consider6 i m -  
p o l í t i c o  colocar eso, porque e r a  como un anuncio de despido de l a  gen- 

te, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Exactamente. Por 
eso, soy medio r eac io  a ponerlo, 

E l  señor MMISTRO DE SALUD PUBLICA,- Se pone en l a  l e y  de 

enero , 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- En  l a  Ley de Pre- 

supues tos. 

-- Se produce intercambio de ideas ,  

E l  señor MMISTRO DE HACIENDA.- Habria que hacer lo  en el  
momento en que se fuera,, , ,  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Eso se pone cuando 

se r e a l i c e  e l  encasillamiento. 

VARIOS DE LOS SERORES ASISTENTES .- Correcto, 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- Queda un i n c i s o  f i n a l  

en e l  a r t t c u l o  3Q, Se r e f i e r e  a que los r e q u i s i t o s  de capacitación es- 

tablecidos en e l  D-FaL, 90 para los cargos de jefaturas 

exigibles  s ino  has ta  un año después de l a  publicación de 

miento. 

E l  señor MJXISTRO DE SALUD PUBLICA.- E s  neces 

r a l ,  porque en l a  actual idad tenemos mucha gente que h izo  

capacitación en tiempos anteriores y no t i e n e  ninguna posib 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Entonces, 

en la l ey  que viene,  sobre encasi l lamiento,  

E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA.- Correcto, 
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E 1 señor SECRETARIO DE LEGISLACION , - Como altima observa- 

ción,  en e l  a r t i c u l o  4Q t r a n s i t o r i o  e l  Minis ter io  de  Hacienda propone 

ac l a ra r  que l a  r e f e renc ia  a l  a r t i c u l o  132 d e l  Es ta tu to  Administrativo 
es  a l  i n c i s o  primero, La r e fe renc ia  t i e n e  por ob je to  e s t ab lece r  aque- 

l l o  que d i c e  e l  i n c i s o  primero respec to  a l a  c i rcuns tanc ia  de que po- 
d r ian  jub i l a r  s i  a l  s a l i r  t i enen  l a s  condiciones necesar ias  de acuerdo 
con l a  ley ,  Eso d i c e  e l  i n c i s o  primero actualmente, En consecuencia, 
no hay observaci6n ju r id i ca  , 

E l  señor GENERAL PINOCHET , PRESIDENTE ,- Conforme. 
Ofrezco l a  palabra,  
E l  sefior ASESOR JURIDICO PRESIDENCIAL,- Terminadas l a s  ob- 

servaciones d e l  Ministro de Hacienda, hay una s o l a  pendiente con e l  

ob je to  d e  complementar un a r t i c u l o  d e l  proyecto, Dice r e l ac ión  con e l  

a r t i c u l o  20, l e t r a  i), y q u i s i e r a  fundamentarla, s i  me l o  permite, 

Resulta que e s t e  problema, con ocasión de o t r o  decreto  l ey ,  

ya l o  habiamos planteado, Dijimos en esa  oportunidad que e l  Estado, 
cuando adv ie r t e  l a  ex i s tenc ia  de una necesidad póblica,  c r ea  un ser- 
v i c i o  público para s a t i s f a c e r l a ,  A l  hacer lo ,  e l  Estado muchas veces 
actfia en forma monopbiica, no permitiendo l a  intervención de par t icu-  

l a r e s ,  E s  e l  caso de l a  Defensa Nacional, de l a s  Fuerzas Armadas, po- 
l ic ia ,  recaudaci6n de impuestos, e t c ,  En o t r o s  casos,  a l  reconocer l a  
ex is tenc ia  de una necesidad pública,  junto con crear e l  s e r v i c i o  pd- 

b l i c o  correspondiente --que e l  Estado a t iende directamente-., permi- 
t e  también l a  par t ic ipac ión  de l o s  pa r t i cu l a re s ,  E s  e l  caso, s i  no m e  

equivoco, de Salud y de o t r o s  se rv ic ios ,  En una t e r c e r a  pos ib i l idad ,  
e l  s e r v i c i o  público e s  r ea l i zado  por l o s  pa r t i cu l a re s .  E s  e l  caso de  
lo s  llamados "servic ios  de u t i l i d a d  públ icaw,  como l o s  de gas,  t e l é -  
fonos y o t r o s ,  en que hay una concesión de  s e r v i c i o  público, Ahora 
bien, en todas e s t a s  s i tuac iones  e l  Estado superv ig i la  a l o s  part icu- 
l a r e s ,  ya sea a t r avés  de l a  concesi6n o regulando su act iv idad,  Eso 
es l o  que hay, 

Pero en l o s  casos en que e l  Estado actúa  y cuando permite 
l a  intervencibn de p a r t i c u l a r e s ,  en c i e r t a  medida l o  hace siguiendo 

e l  p r inc ip io  de subsidiar iedad,  especialmente an te  e l  hecho de enfren- 
t a r  invers iones  que e l  p a r t i c u l a r  no estima conveniente hacer o no tie- 
ne cómo efectuar.   AS^ entonces, ocurre  por ejemplo en l a  
e l  p a r t i c u l a r  p re s t a  e l  s e r v i c i o  por cuenta d e l  Estado, 

cursos y personal propios y ,  por supuesto, con derecho a 
legít ima ganancia, 

Sin embargo --y é s t e  e s  e l  problema que quiero  
en v i r t u d  de un i n c i s o  d e l  a r t i c u l o  69 de l a  l e y  6,383, qu 

l o  20, letra i),  amplia en forma bas tan te  considerable,  se h 
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en p rác t i ca  wr sistema t a l  vez novedoso, que puede producir  e fec tos ,  
m i  General, y que m e  parece necesar io  regula r ,  porque aparece un poco 

como un pr inc ip io  de subsidiar iedad a l a  inversa,  
LA que m e  r e f i e r o ?  P o r  ejemplo, se celebran convenios en- 

tre e l  Servic io  Nacional de Salud y l a  corporacidn Privada de Desa- 
r r o l l o  Soc ia l ,  en uso de l a  f acu l t ad  mencionada, según l o s  cuales  l a  

entidad privada p re s t a  e l  s e rv i c io ,  por cuenta d e l  Estado, a l o s  impo- 

nentes d e l  Servic io  de Seguro Soc ia l ,  a l o s  s ec to re s  indigentes ,  e tc .  
Pero sucede que e l  Estado e s  quien proporciona l o s  medios materiales:  

hosp i t a l e s ,  consu l to r ios ,  con toda su implementación, equipos, etc., 
as$ com~Aos medios humanos --todos &S funcionarios pfiblicos-- y,  f i -  

nalmente, v i a  presupuestar ia ,  e l  financiamiento. Entonces, no sabemos 
en r ea l idad  s i  e l  fundamento de e s t a  especie de concesi6n e s  l a  ob- 

tención de una legi t ima ganancia o l a  mera beneficencia. No l o  sabe- 

mos atn.  
En todo caso,  para e l  e f ec to  que estamos planteando, in- 

c luso  a l a  luz  de l a  norma cons t i t uc iona l  sobre l a  materia, creemos 
que l a  norma inc lu ida  en e l  proyecto debe complementarse, a f i n  de es- 

t ab l ece r ,  por l o  menos, l as  condiciones mfnimas que debe contemplar 
este t i p o  de contrato.  ¿Con qué objeto? Con e l  ob je to  de resguardar,  
primero, l o s  i n t e r e s e s  d e l  Estado en l o  r e l a t i v o  a l o s  b ienes  que s e  
entregan a l o s  pa r t i cu l a re s ,  en l o  r e l a t i v o  a l o s  fondos f i s c a l e s  que 
se dest inan a l  funcionamiento de e s tos  s e rv i c ios ,  y f inalmente en l o  
r e l a t i v o  a l o s  funcionarios que, s i n  perder l a  ca l idad  de funcionarios 
pfiblicos, quedan su j e tos  o ba jo  e l  mando de l o s  agentes privados. 

Hay una s u e r t e  de  s i t uac ión  que a d v i r t i 6  l a  Contra lor ia  
General de  l a  RepGblica en un o f i c i o  y que en r ea l idad  conviene regu- 
l a r ,  

Por esa  razón, para regula r  e s t o  proponemos complementar 
e s t a  disposición. No nos oponemos a e l l a ,  s610 sugerimos que s e  com- 
plemente con una norma,que podría s e r  l a  s igu ien te ,  aplicando l a  m i s -  
ma idea;  Vac6ltase a l  Pres idente  de l a  República para que,dentro d e l  
plazo de un afio y por decreto  d e l  Minis ter io  de Sa lud ,d ic te  normas 
generales para l a  ce lebración de l o s  convenios entre l o s  Servic ios  de 
Salud y l a s  universidades,  organismos, s ind ica tos ,  asociaciones patro- 
nales  o t rabajadores  y, en genera l ,  con toda c l a s e  de 

l e s  o ju r id icas ,  a f i n  de  que e s t o s  tomen a su cargo, 
aqu6llos, algunas de l a s  acciones que les 

nera l  . 
"En e l  decreto  que se d i c t e  de acuerdo con l o  d i  

e l  i n c i s o  a n t e r i o r ,  deberd especialmente, e n t r e  o t r a s  materia 
ca rse  expresamente l a  autoridad facu l tada  para ce lebrar  l o s  r e  



REPUBLICA DE CHILE 
JUNTA DE GOBIERNO 

vos convenios, l o s  que siempre requer i rán  autor izaci6n d e l  Ministro 

de Salud; regula rse  detalladamente l a  entrega eventual  de bienes y 

recursos  peblicos y su f i s c a l i z a c i ó n ;  es tab lecerse  e l  régimen a que 
quedardn sometidos l o s  funcionar ios  públicos que pasen a desempeñarse 
bajo l a  dependencia de órganos privados, y determinarse l a s  condicio- 
nes de su f i c i enc ia  t écn ica  o de o t r o  t i p o  que deberán cumplir l a s  en- 
t idades  privadas que concurran a su celebraci6nv,  

Creo conveniente poner e s t a  norma, precisamente para poder 

solucionar e s t a s  s i tuac iones  t an  i r r egu la re s  que s e  es tán  presentando, 
E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA.- En verdad, quiero  de- 

cir dos cosas. 
En primer lugar ,  hay un concepto erróneo en l o  que usted 

ha planteado, Nosotros no entregamos toda esta entidad f i s c a l  en ma- 

nos d e l  privado, s ino  una administración, Nos ayuda a adminis t rar ,  La 
responsabil idad descansa en e l  Director  d e l  Area, en e l  Director  d e l  

Establecimiento, y l a  entidad privada que t i e n e  experiencia en l a  ad- 
ministración de empresas, se h a l l a  representada por un consejo técni-  

co que e s t d  en e l  n i v e l  de subdirección,  AS^ que l a  verdad de l a s  co- 

s a s  e s  que no hay entrega,  s i n o  que siempre e l  Minis ter io  de Salud 
t i e n e  potestad y l a  t u i c ión  d i r e c t a  de l o s  programas y de todas l a s  

cosas que s e  apliquen en cualquier  establecimiento,  
Por o t r o  lado,  en l o s  convenios que se firman queda n i t i -  

damente c l a r o  cuá les  son l a s  cosas que se pasan para que e l l o s  admi- 
n i s t r e n ,  dado que son administradores, l a  o t r a  pata ,  por d e c i r l o  a s f ,  

d e l  aspecto técnico,  En consecuencia, e l l o s  van a adminis t rar ,  van a 
reponer,  van a p i n t a r  todo l o  que e s t d  nitidamente c l a r o  en l o s  con- 

venios, Lo mismo que algunos funcionarios,  Los funcionarios dependen 
perfectamente bien de e s t e  personal  técnico y estbn bajo l a  tu ic i6n  
d e l  Minis ter io  de Salud, 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- ~ s t á  muy bien e l  
concepto que usted seña la ,  Ministro,  pero e l  problema e s  l a  l e t r a  
f r i a  de l a s  normas, Lo que us ted d i c e  e s t á  b ien,  pero l a  l e t r a  da 

esa  sensación, ~ x p r é s e l a .  

E l  señor MINISTRO DE SALUD PUBLICA,- Correcto, 
E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD,- Hay que pon 
E l  señor QUESNEY,- perdón, Excelencia, 

Concuerdo totalmente con l o  que ha dicho e l  C 

porque e s t o  habíamos pensado e spec i f i ca r lo  claramente y 

mismas palabras en e l  reglamento, 

E l  señor SUBSECRETARIO DE SALUD,- S i  s e  pone aqu 
E l  señor GENERAL MATTHEI , MIEMBRO DE LA JUNTA .- S 

aqui mejor. 



REPUBLICA DE CHILE 
JUNTA DE GOBIERNO 

-- Se producen di&logos, 
-- Se  aprueba el proyecto, con modificaciones, 
E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Muchas grac ias ,  

señores. 

-- Finaliza l a  ses ión a las 18-50 horas,  

General de E j g r c i t o  
Pres idente  de l a  Junta de Gobierno 
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